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важение, помощь, забота

Фото а сима Киселева.

// жилищное хозяйство

отовь сани летом

панорама новостей
// открытие 

овые меры – 
большие возможности

// поддержка

// фестиваль

аука и творчество

Правительство Кузбасса 
по инициативе главы 
региона одобрило 
внесение изменений 
в региональный закон 
«О здравоохранении». 
Они касаются поддерж-
ки медиков региона.

Законопроект уже на-
правлен на рассмотрение 
депутатам регионального 
парламента. Он предусма-
тривает дополнительное 
стимулирование специ-
алистов, которые готовы 
работать в муниципаль-
ных образованиях. 

– Мы вводим в Кузбас-
се комплексные меры под-
держки сферы здравоох-
ранения. Коррективы в 
региональный закон по-
зволят привлекать меди-
цинские учреждения ре-
гиона высококлассных 
специалистов, в том чис-
ле дефицитных специаль-
ностей. Это прежде всего 
касается малых городов и 
населённых пунктов, ведь 
там возможность получать 
квалифицированную по-
мощь люди должны иметь 
наравне с жителями Ке-

мерова и Новокузнецка, – 
подчеркнул губернатор 
Сергей Цивилев.

Сегодня региональным 
законодательством опре-
делена выплата в размере 
1 млн рублей для медра-
ботников дефицитных спе-
циальностей, трудоустро-
енных на полную ставку в 
медучреждениях, где обе-
спеченность кадрами не 
превышает 70 на 10 тысяч 
человек. Этот порог предла-
гается снизить – выплачи-
вать сумму при обеспечен-
ности до 60 специалистов 
на 10 тысяч населения. Это 
позволит привлечь врачей, 
прежде всего в учреждения 
с большим кадровым дефи-
цитом. Кроме того, предла-
гается введение социаль-
ной выплаты специалистам 
фтизиатрической, психиа-
трической и наркологиче-
ской служб, оказывающим 
медицинскую помощь за 
счёт средств регионального 
бюджета. Размер, условия и 
период указанной выплаты 
будут установлены поста-
новлением правительства 
Кузбасса.

а итова.

С 2  по 2 июня в деревне е-
стаково ебулинского округа 
пройд т второй Международ-
ный научно популярный е-
стиваль «Динотерра» – самый 
крупномас табный летний е-
стиваль Кузбасса, участниками 
которого в том году станут 
около 6 тыс. человек.

Это будет семейный open-air-
фестиваль, который объединит 
науку, творчество и новейшие тех-
нологии. Организаторы построят 
в экоглубинке настоящую цифро-
вую деревню, при этом сохранив 

все главные ценности «дикого от-
дыха». 

– Благодаря находкам, кото-
рые сделали учёные-палеонтологи 
много лет назад в деревне Шеста-
ково, мы открыли новую страницу 
в геологической летописи. А бла-
годаря проведению масштабного 
фестиваля «Динотерра» дали воз-
можность каждому человеку, не-
зависимо от того, где он проживает, 
познакомиться с этой уникальной 
территорией и стать чуть ближе к 
науке, – отметила министр культу-
ры и национальной политики Куз-
басса Ольга Феофанова.

На фестивале запланированы 
12 площадок, 500 команд примут 
участие в игре в квиз, 1000 человек 
пройдут в «Диношествии», состоит-
ся 32 научно-популярные лекции и 
7 познавательных экскурсий, 20 ис-
следовательских институтов рас-
скажут  участникам о своей работе. 

Все дни фестиваля будут ждать 
гостей музей под открытым не-
бом «Динозавры Кузбасской зем-
ли», парк арт-объектов «Парк ди-
нозавров», а также выставочный 
павильон КемГУ «Люди и мамон-
ты». Три фестивальных дня будут 
не только познавательными, но и 
нескучными: и взрослые, и дети 
найдут себе занятие по душе. На-
пример, будет работать площад-
ка, где все желающие смогут сдать 
нормативы ГТО, а также парк фи-
зических аттракционов и шоу-
представление «Эра Динозавров» 
(уникальное научно-познаватель-
ное, мультимедийное шоу, которое 
устроят 10 динозавров-роботов).

По традиции организаторы го-
товят самую зрелищную развле-
кательную программу летнего ту-
ристического сезона в Кузбассе: 
костюмированное шествие дино-
завров и первобытных людей, вы-
ступление участников конкурса 
«Диновидение», концерт популяр-
ных исполнителей и многое другое.

а имо .
Фото предоставлено министерством ул тур  и на ионал но  

полити и Кузбасса.

В Кемерове, в «Квартале 
юстиции» на Притомском про-
спекте, 6б, начал свою работу 
региональный илиал осудар-
ственного онда « ащитники 
Отечества». На его открытии 
присутствовал губернатор Куз-
басса Сергей Цивилев.

Для работы в кузбасском фи-
лиале прошли подготовку соци-
альные координаторы, которые 
будут адресно сопровождать ве-
теранов специальной военной 
операции и семьи погибших бой-
цов по всем вопросам. В числе за-
дач филиала фонда – содействие 
в получении всех положенных 
мер поддержки, включая меди-
цинскую и социальную реаби-
литацию, лекарственное обеспе-
чение, психологическую помощь, 
технические средства реабили-
тации и санаторно-курортное 
лечение. 

Также фонд поможет в пере-
обучении и трудоустройстве ве-
теранов, в решении бытовых во-
просов. При необходимости для 
подопечных фонда организуют 
долговременный уход и адапта-
цию жилых помещений под нуж-
ды инвалидов. Фонд будет зани-
маться вовлечением ветеранов 
СВО в общественные проекты, 
направленные на патриотиче-
ское воспитание граждан, сохра-
нение исторической памяти и 
укрепление традиционных рос-
сийских духовно-нравственных 

ценностей. Кроме того, фонд «За-
щитники Отечества» будет со-
действовать некоммерческим и 
волонтёрским организациям, ко-
торые помогают ветеранам СВО и 
их семьям.

Также Сергей Цивилев со-
общил, что будет построен ещё 
один реабилитационный центр 
для участников спецоперации – в 
Кемерове, помимо того, что уже 
строится в Шерегеше.

– Наша система здравоохра-
нения начинает подстраивать-
ся под общую задачу всесто-
ронней помощи участникам и 

ветеранам СВО. У нас есть пре-
красный центр в Новокузнецке, 
который занимается протеза-
ми, – государственное предпри-
ятие с большим опытом. В Кеме-
рове будет открыт филиал этого 
центра, чтобы жители северной 
и южной агломераций Кузбасса 
могли получить помощь с про-
тезированием или изготовлени-
ем специальной обуви. Также мы 
приступаем к строительству реа-
билитационных центров в уско-
ренном режиме, – сказал глава 
региона.

а а о.
В Кузбассе на подготов-
ку об ектов теплоснаб-
жения к осенне зимнему 
периоду 2 2 2 2 года 
планируется направить 
более ,2 млрд рублей  
, млрд рублей – из 

внебюджетных источни-
ков, 1 млн – из област-
ного бюджета, млн 
рублей – из муниципаль-
ных бюджетов. 

Средства пойдут на 
строительство, капиталь-
ный ремонт объектов ин-
женерной инфраструкту-
ры и реконструкцию. Ещё 
28,4 млрд рублей будут 
выделены на подготов-
ку предприятий электро-
энергетики, в том числе 
18,7 млрд рублей – это ин-
вестиции в развитие.

– Мы благодарим всех 
специалистов за то, что 
отопительный сезон в 
этом году прошёл практи-
чески без сбоев, хотя были 
перепады температур, ко-
торые влияли на состоя-
ние сетей. С каждым го-
дом наши коммунальные 
системы должны стано-

виться лучше, регион го-
тов оказывать необходи-
мую помощь. Все работы 
по подготовке объектов к 
зиме в этом году необхо-
димо выполнить до 15 сен-
тября. Кроме того, нужно 
подготовить перспектив-
ную программу снижения 
износа сетей на 7-летний 
срок, чтобы иметь воз-
можность долгосрочного 
проектирования и участия 
в федеральных програм-
мах, – подчеркнул губер-
натор Сергей Цивилев.

В этом сезоне предстоит 
привести в порядок 918 ко-
тельных, 144 централь-
ных тепловых пункта и 
3900 км тепловых сетей. 
Подготовку к прохожде-
нию осенне-зимнего пери-
ода 2023-2024 года ведут 
32 организации электро-
энергетики. Для выявле-
ния проблемных участков 
на тепловых магистралях 
в Кузбассе проводятся ги-
дравлические испытания. 
На сегодняшний день они 
завершены уже в 12 муни-
ципалитетах.

а имо .

    // факт
В Кузбассе завершился при м заявок на у астие в фести-
вале-конкурсе Песни а одину . К твор ескому проекту 
присоединились жители не только Кузбасса, но и верд-
ловской, овосибирской и Томской областей. В общей 
сложности у астниками стали более 2 тыся  еловек.
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  омент спе та ля ор а . Фото предоставлено 
Кемеровс им театром для дете  и молод и.

панорама новостей
// слово редактора

Она будет жить

// культура

Фестивальный июнь

// к власти с вопросом// личные приемы

Уважаемые кузбассовцы  
6 и  июня 2 2 года соглас-
но гра ику в администрации 
правительства Кузбасса про-
водятся личные приемы
6 июня (вторник) – Старосвет 
Леонид Владимирович –  за-
меститель председателя пра-
вительства Кузбасса – министр 
промышленности и торговли 
Кузбасса, прием в 1 . .
  июня (пятница) – урбаба 
Ольга Владиславовна –  за-
меститель губернатора Кузбасса 
(по внутренней политике), при-
ем в 1 . .
По вопросу записи на личный 
прием к должностным лицам 
правительства Кузбасса в соот-
ветствии с их полномочиями не-
обходимо обратиться в приемную 
граждан администрации прави-
тельства Кузбасса по телефонам:
8 ( 8 2) 8 81, 8 6, 
время работы приемной граж-
дан – с 8.  до 1 . .

Уважаемые кузбассовцы  С  по  июня 2 2  года вы може-
те обратиться к заместителю председателя правительства 
Кузбасса, руководителям исполнительных органов Кеме-
ровской области – Кузбасса, иных организаций по теле о-
нам прямой линии

 июня (понедельник) – маток Юлия Николаевна – дирек-
тор некоммерческой организации «Фонд развития жилищного 
строительства Кузбасса», тел. 8 ( 8 2) 8 2 1 (с 1  до 1  
часов).
6 июня (вторник) – Киселев Дмитрий Сергеевич – министр 
жилищно-коммунального и дорожного комплекса Кузбасса, тел. 
8 ( 8 2) 8 8 1 (с 1  до 1  часов).
 июня (среда) – Воронина лена Анатольевна – заместитель 

председателя правительства Кузбасса (по вопросам социального 
развития), тел. 8 ( 8 2) 6 8 88 (с 1  до 16 часов).

– Печеркина рина Александровна – министр строительства 
Кузбасса, тел. 8 ( 8 2) 8  (с 1  до 16 часов).
8 июня (четверг) – ео анова Ольга Александровна – 
министр культуры и национальной политики Кузбасса, тел. 
8 ( 8 2) 6 2 (с 1  до 1  часов).
 июня (пятница) – Дудаков вгений Михайлович – на-

чальник инспекции государственного строительного надзора 
Кузбасса, тел. 8 ( 8 2) 8 12 (с 1  до 1  часов).
Ежедневно, кроме выходных и праздничных дней, с 8.30 до 
17.30 работает телефон обращений к губернатору Кузбасса: 
8 ( 8 2) 8 1 .

Сегодня, в Международный день 
защиты детей, в на ей газете вы 
увидите достаточное количество 
материалов, посвящ нных тому 
празднику. Но в рамках той 
колонки обычно идут рассуждения 
на более менее общие темы – 
не будем же и на сей раз изменять 
той традиции.

Тем более что за основу хочется взять именно этот 
повод – первый день лета, всегда олицетворяющий 
нечто радостное. Начало, надежду, светлый путь. 
В общем, явные ассоциации с детством – если оно 
нормальное, то есть, конечно, счастливое.

А если уж совсем откровенно, то мне очень 
хотелось бы поговорить о будущем своей профессии 

– журналистики. Я в этом деле около четверти века 
уже, и вот что забавно: только что делал первые шаги, 
а вокруг шли разговоры о том, что профессия-то 
потихоньку умирает. 

Шли они вроде бы и в шутку, но как будто и всерьёз 
– в особенности это касалось именно газетного дела, 
которое отчасти по природе своей немного мило-
анахроничное (в обиходном понимании, по крайней 
мере). А значит – пора сдавать в утиль нас? Вопрос 
повисал в воздухе (тогда ещё частенько прокуренном) 
редакционных кабинетов, и мы продолжали готовить 
очередной номер к выпуску.

С тех пор, как уже было сказано, прошло почти 
четверть века. Я поработал в «печатке», ушёл в 
интернет-журналистику, успел потрудиться пресс-
секретарём нескольких уважаемых предприятий и 
организаций – и снова в газету вернулся. И – угадайте 
что? Разумеется – ровно всё те же разговоры в духе 
«профессия умирает». Может быть, в несколько иной 
тональности (годы-то идут всё же), однако тема 
вполне себе имеет место.

И впору вроде как задаваться вопросом – «Не 
последние ли мы в профессиональном строю, не 
закончится ли всё на глазах у нашего поколения?» 
Такой вот локальный драматизм шекспировского 
размаха…

Не закончится. И профессия на самом деле не 
умирает. И это я ещё про газету – а, например, 
уважаемым друзьям-телевизионщикам и вовсе 
волноваться не о чем. Начал я смутно догадываться 
об этом давно – а потом в моей жизни случилась 
смена юных кузбасских журналистов «Молодые 
ветра», о которой в нашей газете вышел затем 
материал. 

Материал, к слову, получился так себе – никакой 
конкретики, а сплошные эмоции человека, вдруг 
обнаружившего, что «смена-то растёт», да ещё как! 
С другой стороны – а что прикажете делать, когда 
вот такое обнаруживаешь? Да и как без эмоций в 
случае, если соединяются на твоих глазах молодость 
и талант?..

Ещё раз – журналистика обязательно будет жить. 
Разумеется, видоизменяясь в соответствии с течением 
времени, с его требованиями – процесс закономерный 
и именно что по-хорошему неизбежный. Мы стали 
работать иначе, нежели 25 лет назад – и пишем не 
от руки (я это ещё застал, представляете?), и ясно 
поняли всю важность социальных сетей, которые 
ещё с десяток лет назад иные коллеги трактовали как 
явление, внимания не стоящее.

Но дело даже и не в этом. А в том (плавно 
возвращаемся к «детской» теме), что ребятам, 
задававшим на днях вопросы губернатору Кузбасса 
на специальной пресс-конференции, конкретно 
этому и учиться не надо – для них современный 
подход к журналистике естествен и вопросов не 
вызывает.

Они, конечно, повзрослеют – это происходит 
быстро, даже быстрее, чем им кажется сейчас. И 
им тоже придётся всё-таки учиться многому – и 
профессии в целом, и тому, что будет современным 
и единственно в этой профессии возможным лет 
20 спустя. Да и не все из них журналистами станут, 
само собой. Но – посмотрите на них. Умирает 
профессия? Да она только, может, и начинается-то 
по-настоящему. С надеждой говорю это. В первый 
день лета.

а и ий оро в  
ав й р а тор а т  а .

С  по 1 июня Кемеровский театр для детей 
и молод жи примет участие во Междуна-
родном театральном естивале «Байкальский 
талисман» ( ркутск).

Здесь кемеровчане представят спектакль «Фо-
тография, на которой меня нет» по повести Вик-
тора Астафьева. В фестивале примут участие теа-
тры из России, Беларуси, Казахстана и Монголии. 
В итоговую афишу вошли 17 театров, они примут 
участие в круглых столах, которые ежедневно бу-
дут проходить на малой сцене ТЮЗа им. А. Вампи-
лова. 

С 22 по 28 июня пройдёт XVI Международный 
театральный фестиваль современной драматур-
гии «Коляда-Plays – 2023» в Екатеринбурге, на 
который также приглашён наш театр. Команда 
фестиваля отобрала лучших, среди которых кол-
лективы из Екатеринбурга, Магадана, Кемеро-
ва, Кирова, Татарстана, Казахстана, Башкирии и 
многие другие. Вниманию зрителей кемеровчане 
предложат спектакль «Горка» по пьесе А. Житков-
ского.

а имо .

// проект

Патриотизм в искусстве

автра, 2 июня, в Кузбасском 
центре искусств стартует все-
российский выставочный проект 
«Свято Отечество». 

В экспозиции – живописные, 
графические работы, а также 
скульптура, керамика, витраж и 
гобелен. Их объединяет чувство 
патриотизма и желание сформи-
ровать у подрастающего поколе-
ния интерес и уважение к истории, 
культуре и духовно-нравствен-
ным традициям многонациональ-
ной страны. В проекте участвуют 

художники, имеющие профессио-
нальное художественное обра-
зование и старше 18 лет, из трёх 
регионов России: Луганская НР, 
Донецкая НР и Кузбасс.

Организаторы отобрали для 
экспозиции 94 работы. Это произ-
ведения, посвящённые малой Ро-
дине, СВО, а также городской пей-
заж и философские работы таких 
известных мастеров, как Анато-
лий Чернов, Василий Коробейни-
ков, Августа Тарнавская, Галина 
Писаревская, Эльвира Сурнина, 
Андрей Дрозд, Владимир Доцен-

ко, Александр Макеев, Александр 
Капорушкин, Виктор Ардашкин 
и другие. Кроме того, на выстав-
ке представлены работы молодых 
авторов, принятых в Союз худож-
ников России всего месяц назад, – 
это живопись Натальи Бобровой 
и графика Ксении Дудкиной (Ке-
мерово). Коллекция из Донецка и 
Луганска поступила в цифровом 
формате. Картины из братских го-
родов будут представлены в виде 
мультимедийных проекций.

Выставка продлится до 25 июня.
а имо .

    // благоустройство

НА С АД ОН  М К  ОБЛАС НО О Ц Н А 
П С УП Л  К Д МОН А У С А О О У
БОЛ НО О ПОЛ .

а и нь специалисты планиру т снять старое искус-
ственное покрытие, с помощь  техники подготовить 
основание, засыпать его специальными материалами, 
которые защитят будущий покров от повреждений и 

сохранят амортизационные свойства. овое поле, от-
ве а щее всем современным требованиям, в пути и 
поступит в Кемерово в ближайшее время. портив-
ный инвентарь – ворота, скамейки запасных, угловые 
флажки – уже доставлен и жд т своего аса.
В августе на имике  состоится большой спортивный 
праздник для ных футболистов – именно к тому време-
ни городские власти планиру т завершить все работы.
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 Фото Федора аранова.

ет  за а т о ос

– В Кузбассе 2023 год объ-
явлен Годом детей – мы уделя-
ем большое внимание воспита-
нию будущих поколений. Важно, 
чтобы они росли и воспитыва-
лись в комфортных условиях, 
получали современное образо-
вание и в будущем развивали 
нашу Родину. Для этого мы де-
лаем всё возможное в Кузбассе. 
Большинство объектов, которые 
в этом году строим и ремонтиру-
ем, – для детей. Главный резуль-
тат – не количество объектов, а 
то, что с изменением облика ре-
гиона меняется мышление и об-
раз жизни людей. Человек живёт 
так, как он думает, поэтому наша 
с вами задача – менять мышле-
ние в позитивную сторону. Ког-
да людей окружает комфорт, то 
и отношение к жизни меняется, 
а нам важно, чтобы они люби-
ли свои города, гордились ими, 
хотели в них жить и развивать 
дальше. Я предлагаю вам вместе 
освещать жизнь в регионе. Мы 
с вами одна команда, надо рас-
сказывать людям о планах раз-
вития Кузбасса, – подчеркнул 
Сергей Цивилев, обращаясь к 
юным журналистам.

Детская журналистика в ре-
гионе успешно развивается бла-
годаря системе дополнительного 
образования и многим профес-
сиональным журналистам, ко-
торые помогают юнкорам ста-
новиться профессионалами ещё 
в школе. По всему региону юные 
журналисты выпускают 102 га-
зеты, ведут 812 сообществ в со-
циальной сети «ВКонтакте» и 
выходят в эфир на базе 12 ра-
диостанций. Юнкоры задавали 
Сергею Цивилеву самые разные 
вопросы.

осту на  кул тура
Самым юным участником был 

Захар Свиридов. Несмотря на то 
что парню всего восемь, он уже 
успел стать звездой телеканала 
«Кузбасс 1». Школьник – ведущий 
тревел-шоу «Гуляем по Кузбассу». 
Захара очень волновал вопрос, 
почему у его семнадцатилет-
ней сестры Златы есть Пушкин-
ская карта, а дети младше 14 лет 
не могут ей пользоваться. Юный 
журналист отметил, что «дети 
начальной школы тоже хотят хо-
дить в кино и в театры бесплатно».

– Конечно, все дети должны 
иметь доступ к этой карте, не-
зависимо от их успеваемости в 
школе. Ведь это тоже процесс об-
учения. Сейчас в Правительстве 
Российской Федерации рассма-
тривается возможность умень-
шения возрастного ценза. Все эту 
программу поддерживаем. Так 
что в ближайшее время мы ждём, 
что ей смогут воспользоваться 
и дети более младшего возраста. 

Это очень хороший проект, кото-
рый завоевал большую поддерж-
ку в нашей стране. У него будет 
долгое развитие и увеличение 
количества возрастов, – заверил 
Сергей Евгеньевич.

инство наро а
Участники детской пресс-

конференции главы Кузбасса не 
только задавали свои вопросы, 
но и рассказывали Сергею Ци-
вилеву как, по их мнению, меня-
ется уровень патриотизма. Так, 
воспитанник Губернаторской 
кадетской школы-интерната 
МЧС Даниил Ивахненко обра-
тил внимание на то, что обще-
ство сейчас очень сплотилось.

– Заметно, как после начала 
специальной военной операции 
люди сплотились по всей России 
и особенно в Кузбассе. Доста-
точно тяжёлая ситуация в мире, 
и люди, несмотря на все трудно-
сти и санкции, помогают фронту, 
чем могут. Я лично этим восхи-
щаюсь, – сказал Даниил.

– Действительно это так. Я 
тебя понимаю и полностью под-
держиваю, – сказал губернатор.

етское л бо ытство
Ребят волновало, что ест на 

завтрак губернатор и как сде-
лать меню в школьных столо-
вых более привлекательным 
для молодёжи. Глава региона 
рассказал, что сейчас организа-
ции школьных обедов уделяется 
особое внимание – чтобы дети 
росли здоровыми и сильными.

– Сегодня в семь утра приле-
тел на самолёте, полтора часа 
объезжал городские объекты, а 
потом заскочил домой, где мне 
приготовили рисовую кашу с су-
хофруктами. С удовольствием её 

поел и побежал на работу. В шко-
ле я тоже кашу не очень любил. 
Но утром надо завтракать обя-
зательно. С этого должен начи-
наться день – как чистить зубы и 
принимать холодный душ. Если 
кому-то не подходит питание, то 
этот вопрос может решить роди-
тельский комитет, – ответил на 
вопрос мальчика из Таштагола 
губернатор.

Конечно, юнкоров не могли 
не интересовать вопросы, свя-
занные со школой и школьными 
годами Сергея Цивилева. Губер-
натор рассказал, как готовил-
ся к экзаменам и какие педаго-
ги сыграли значимую роль в его 
жизни. Поведал глава региона и 
о том, что служба в армии очень 
положительно сказалась на его 
личности. Например, он теперь 
не замечает усталости. Спраши-
вали дети и неожиданные вещи. 
Например, что для губернатора 
было более волнительно – сда-
вать экзамены или встречаться с 
Владимиром Путиным.

– Конечно, обе эти ситуации 
вызывали во мне эмоции. Тогда, 
когда я сдавал экзамены, вари-
анта встретиться с президентом 
у меня не было. Теперь я экзаме-
ны не сдаю, а с президентом пе-

риодически встречаюсь. И это 
даже более волнительно, чем се-
рьёзный экзамен. Когда на экза-
мены ходил, то отвечал только 
за самого себя, теперь, когда ру-
ководитель региона, волнуешь-
ся за весь Кузбасс. А во-вторых, 
это уникальная историческая 
личность, – честно рассказал 
глава региона. 

На «острый» вопрос о шпар-
галках губернатор ответил, что, 
конечно же, их писал, но на эк-
заменах не пользовался. Он уве-
рен, что делать это даже полезно 

– когда пишешь, лучше запоми-
нается информация. Правда, 
категорически не рекомендо-
вал приносить их с собой и до-
ставать, особенно во время ЕГЭ. 
Кроме того, старшеклассники 
спросили у губернатора, куда 
лучше пойти учиться и какие 
профессии будут востребованы 
в регионе в будущем.

– Точно будут востребованы 
ИТ-специалисты, инженеры, ко-
торые имеют навыки цифрови-
зации, архитекторы, дизайнеры 

– чтобы строить города будуще-
го. Всегда будут востребованы 
учителя, врачи. Очень большая 
у нас потребность в строитель-
ных специальностях, нам очень 
нужны профессионалы. Важно, 
что практически по всем специ-
альностям, в том числе по этим, 

можно получить образование у 
нас в Кузбассе и в дальнейшем 
здесь работать, – поделился сво-
им мнением Сергей Цивилев.

узбасс бу у его
Участники детской пресс-

конференции обсудили с гу-
бернатором то, что им больше 
всего нравится в городах и по-
сёлках, где они живут, и что, на 
их взгляд, ещё нужно сделать, 
чтобы регион стал более привле-
кательным для молодёжи.

– Всё, что построено в регио-
не, не перечислишь и за два 
дня. Но это не главное. Важно 
то, как кузбассовцы стали мыс-
лить. Всеми этими объектами 
мы постарались изменить мыш-
ление людей. Раньше был боль-
шой отток из региона. Люди уез-
жали. Мы постарались сделать 
всё, чтобы жители Кузбасса гор-
дились своим регионом, чтобы 
дети здесь оставались и радо-
вались этому. Важно изменение 
отношения. Когда люди начи-
нают гордиться своим регионом 
и становятся одной командой, 
действия которой направле-
ны на его развитие, тогда мож-
но всё построить. И мы каждый 
день делаем наш дом всё лучше 
и красивее. Второе наше с вами 
достижение в том, что к Кузбассу 
раньше относились как к уголь-
ному региону с плохой экологи-
ей и большим количеством про-
блем. А мы смогли изменить это 
отношение даже за пределами 
региона. Теперь это современ-
ный, быстроразвивающийся ре-
гион в котором в почёте и спорт, 
и наука, и образование, и есть 
много красивых пространств, – 
подвёл итог глава Кузбасса.

В ходе встречи Сергей Циви-
лев и активисты пресс-центров 
решили провести Всероссий-
ский слёт детских медиацен-
тров в Кузбассе, делать детские 
новостные выпуски, а также со-
вместные пресс-туры на объек-
ты региона. Губернатор также 
пригласил всех участников дет-
ской пресс-конференции про-
вести один день с губернатором, 
увидеть своими глазами, как ор-
ганизована работа областного 
правительства.

в т а а а ва.

В Кузбассе делается боль ая ставка на открытость ин ормации обо 
всех происходящих в регионе процессах. Накануне Дня защиты детей 
Сергей Цивилев ре ил узнать, что волнует самые юные умы, и встре-
тился с активистами детских медиацентров. а полтора часа общения 
губернатор ответил на вопросы молодых журналистов, рассказал им 
о развитии Кузбасса. Всего в пресс кон еренции участвовали 

кольников из Кемерова, Междуреченска, Новокузнецка, опков, 
и и других муниципалитетов.

// цитата
ы постарались сделать вс , 

тобы жители Кузбасса горди-
лись своим регионом, тобы 
дети здесь оставались  и радо-
вались тому. Важно изменение 
отношения. Когда л ди на и-
на т гордиться своим регионом 
и становятся одной командой, 
действия которой направлены 
на его развитие, тогда можно 
вс  построить , – 

ергей ивилев.
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Ре о а а  о е а 
// Вестник Парламента Кузбасса

 Фото предоставлено беловс о  алерее  
ерниса .

– В Кузбассе действуют более 
трёхсот объединений граждан 
по месту жительства, ТОСов, – 
отметил председатель Парла-
мента Кузбасса Алексей Зеленин. 

– Это эффективный инструмент 
для решения самых разных во-
просов – благоустройства дво-
ров, проведения культурных 
мероприятий, реализации про-
ектов инициативного бюджети-
рования и многих других. После 
доработки законопроекта с учё-
том предложений, поступивших 
от общественности, планируем 
рассмотреть законопроект во 
втором, окончательном чтении 
в ближайшее время.

Законопроект разработан в 
соответствии со Стратегией раз-
вития территориального обще-
ственного самоуправления в РФ 
до 2030 года, он определяет цели, 
задачи и формы поддержки тер-
риториального общественного 
самоуправления (ТОС) в Кузбас-

се, устанавливает полномочия 
органов власти в данной сфере. 
Для более эффективного взаимо-
действия органов государствен-
ной власти региона, местного 
самоуправления и территориаль-
ного общественного самоуправ-
ления по вопросам развития ТОС 
законопроектом предлагается 
создать постоянно действующий 
Совет по территориальному об-
щественному самоуправлению 
при Губернаторе Кузбасса.

 о ержку 
регионал но  
рограммы 

гази ика ии
Депутаты Парламента Куз-

басса поддержали изменения в 
Закон «О налоге на имущество 
организаций». Проект закона 
представил первый заместитель 
председателя правительства 
Кузбасса – министр финансов 
Кузбасса Игорь Малахов. Цель 

законопроекта – налоговая под-
держка реализации программы 
газификации Кузбасса.

В феврале 2022 года Парла-
мент Кузбасса принял Закон, в 
два раза снижающий на 2022-
2026 годы налог на имущество 
организаций в отношении объ-
ектов газораспределительной 
системы, построенных по про-
грамме газификации и введён-
ных в эксплуатацию после 1 ян-
варя 2022 года.

По итогам актуализации Про-
граммы развития газоснабже-
ния и газификации Кузбасса на 
2021-2025 годы была достигнута 
договорённость об увеличении 
инвестиций Единого оператора 
газификации на территории Куз-
басса на 4 млрд рублей, а также о 
газификации 19 новых населён-
ных пунктов. В их число вошли 
населённые пункты Кемеровско-
го, Новокузнецкого и Топкинско-
го муниципальных округов. 

В связи с этим предлагается 
полностью освободить налого-
плательщиков от уплаты нало-
га на имущество организаций 
в отношении объектов газорас-
пределительной системы, вве-
дённых в эксплуатацию после 
1 января 2022 года в рамках ре-
гиональной программы газифи-
кации.

ожарна  
безо асност

Депутаты Парламента Куз-
басса во втором и окончатель-
ном чтении приняли Закон об 
установке дымовых пожарных 
извещателей и датчиков угарно-
го газа в жилье участников СВО, 
воспитывающих несовершенно-
летних детей (Закон Кемеров-
ской области – Кузбасса «О вне-
сении изменений в статьи 3 и 4 
Закона Кемеровской области 

– Кузбасса «О социальной под-
держке отдельных категорий се-

мей в форме оснащения жилых 
помещений автономными ды-
мовыми пожарными извещате-
лями и (или) датчиками (изве-
щателями) угарного газа»). 

Напомним, Закон о безвоз-
мездной установке пожарных 
извещателей и датчиков угар-
ного газа в жилье отдельных ка-
тегорий граждан депутаты Пар-
ламента Кузбасса приняли в 
сентябре прошлого года, с 1 ян-
варя 2023 года он вступил в силу. 
Данная мера поддержки косну-
лась многодетных, малообеспе-
ченных семей и семей, воспиты-
вающих детей-инвалидов. 

По инициативе губернато-
ра Кузбасса Сергея Цивилева 
Министерство социальной за-
щиты населения Кузбасса, де-
партамент по чрезвычайным си-
туациям Кузбасса совместно с 
правовым управлением админи-
страции правительства Кузбас-
са разработали законопроект о 
распространении данной меры 
поддержки на семьи участни-
ков СВО, воспитывающие несо-
вершеннолетних детей, включая 
родных, усыновлённых, пасын-
ков и падчериц, детей под опе-
кой (попечительством) супруги 
участника СВО. В случае гибе-
ли участника СВО право на уста-
новку пожарных извещателей 
и датчиков угарного газа за за-
конными представителями де-
тей, которые проживали вместе 
с ним, сохраняется. Закон всту-
пает в силу по истечении 30 дней 
после дня его официального 
опубликования.

р й ва ов.

// выставки
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На сорок седьмом заседании Парламента 
Кузбасса в первом чтении был принял законо-
проект «О государственной поддержке терри-
ториального общественного самоуправления 
в Кемеровской области – Кузбассе». Документ 
был разработан по инициативе губернатора 
Кузбасса Сергея Цивилева комитетом 
по вопросам государственного устройства, 
региональной политики и местного самоуправ-
ления Парламента Кузбасса совместно 
с Ассоциацией «Совет муниципальных образо-
ваний Кемеровской области – Кузбасса». 

Уже 1 июня в галерее «Вернисаж» 
(Белово, улица Юбилейная, 18) от-
крывается необычная выставка.

Она объединяет в себе творческие работы пе-
дагогов и учащихся шести организаций допол-
нительного и профессионального образования 
сферы культуры и искусства Кузбасса. Выставка 
«Учитель-ученик» значима, поскольку приуроче-
на к Году педагога и наставника в России.

Здесь представлены работы учащихся белов-
ской художественной школы № 3 имени Н.Я. Коз-
ленко, художественной школы № 8 (Прокопьевск), 
художественной школы № 2 (Салаир), студентов 
института образования Кемеровского государ-
ственного университета, арт-студии «Радуга твор-
чества», беловского педагогического колледжа. 
Представленные на выставке работы выполнены в 
разных жанрах и техниках. Это живопись, графи-
ка, плоскорельефная резьба по дереву.

Это учебные заведения с богатой историей, кото-
рыми гордится наша область и в которых сохраня-
ется преемственность в подготовке талантливых ху-
дожников, мастеров, дизайнеров. Многие педагоги 
являются членами Союза художников России, среди 
них: Сергей Соломатин, Ирина Казанцева, Виктор 
Фёдоров. Ведущие педагоги демонстрируют исклю-
чительные качества в умении не только учить, но и 
создавать. А если наставники талантливы, находят 
время для творческого самовыражения, то это ска-
зывается и на учениках. Экспозиция в полной мере 
даёт возможность зрителю проследить развитие на-
выков учащихся, их путь в мастерство.

В новокузнецком художественном музее 
(улица Кирова, 62) начала свою работу 
выставка «Лукоморье» от студии 
изобразительного искусства «Матисс».

Отчётная яркая выставка в окнах музея стала доброй 
традицией и уже в восьмой раз радует горожан накануне 
лета. «...Там русский дух, там Русью пахнет!» – именно эта 
строчка о таинственном далёком морском береге из поэмы 
А.С. Пушкина «Руслан и Людмила» послужила идейной ос-
новой экспозиции выставки. Ближайший месяц новокузне-
чане могут открыть волшебную дверцу и окунуться в чудес-
ный край Лукоморье – увидеть сказочных героев, пейзажи 
русских деревень, заглянуть в окно с удивительными ажур-
ными наличниками... В общем, насладиться многоцветны-
ми работами воспитанников студии «Матисс», вдохновлён-
ными духом и наследием русских поэтов и сказок.

Выставка включает в себя более 50 полотен, выполнен-
ных в разных графических и живописных техниках, раз-
нообразных по сюжетам и жанрам, а также удивительные 
экспонаты декоративно-прикладного творчества. Каждая 
работа – творческий поиск автора и педагога, это внима-
тельное отношение к теме и композиционному решению 
сюжета и выбору выразительных средств, необычное соче-
тание техник и материалов. Выставка будет экспонировать-
ся в окнах музея до 30 июня. Мир чудес и волшебства со-
всем рядом. Достаточно заглянуть в окна!

о отови а а имо .
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 Фото предоставлено министерством труда и занятости Кузбасса.

Кузбасс. Лето. Работа

«Сейчас Кузбассу очень нуж-
ны высококвалифицированные 
специалисты в разных отраслях 
промышленности. Жители ре-
гиона, которые сейчас ищут ра-
боту, в том числе выпускники 
вузов и учреждений среднего 
профобразования, могут сори-
ентироваться в большом потоке 
предложений благодаря Всерос-
сийской ярмарке трудоустрой-
ства. Уверен, что рабочие места, 
имеющиеся в Кузбассе, заинте-
ресуют многих», – сказал губер-
натор Сергей Цивилев.

Федеральный этап Всерос-
сийской ярмарки трудоустрой-
ства пройдёт как очно, так и 
дистанционно на платфор-
ме «Работа России». Локации 
по подключению будут созда-
ны в кадровых центрах региона. 
Ожидается, что в ярмарке при-
мут участие ищущие работу, же-
лающие её сменить, выпускники 
высших и средних специальных 
учебных заведений, которые 
окончили занятия и выходят на 
рынок труда.

Кроме того, в программе яр-
марки запланированы презен-
тации возможностей службы 
занятости, различные мастер-
классы, консультации, профори-
ентационные встречи, лекции и 
многое другое.

Сейчас служба занятости ве-
дёт активную подготовку к ме-
роприятию: работодателей 
консультируют по созданию 
презентационных материалов и 
размещению вакансий на порта-
ле «Работа России», соискателей 
учат навыкам самопрезентации.

Напомним, Всероссийская 
ярмарка трудоустройства про-
ходит в рамках национального 
проекта «Демография», который 
реализуется по указу президен-
та РФ Владимира Путина. Регио-
нальный этап ярмарки состоял-
ся в апреле. По её итогам на се-
годняшний день работу нашли 
более тысячи кузбассовцев.

Рабочие каникулы
Одновременно в Кузбассе 

стартовала кампания по трудо-
устройству подростков на вре-
мя летних каникул. По распо-
ряжению губернатора Сергея 
Цивилева сезонными рабочими 
местами в различных сферах де-
ятельности должны быть обе-
спечены не менее 40 процентов 
несовершеннолетних кузбассов-
цев в возрасте 14-17 лет. Для это-
го региональное министерство 
труда и занятости населения за-
пустило проект по трудоустрой-
ству старших школьников #Тру-
довойДесант.

«Новый проект поможет най-
ти работу летом почти половине 
кузбасских подростков. Как по-
казал опыт прошлых лет, они хо-
тят трудиться во время каникул. 

Это весомое финансовое подспо-
рье, особенно для многодетных, 
малообеспеченных и неполных 
семей. Также приоритет при тру-
доустройстве получают «труд-
ные» подростки и дети-сироты. 
Для каждого это реальный шанс 
почувствовать себя самостоя-
тельными, выбрать будущее дело 
по душе, встретить наставника 
и встать на правильный путь», – 
отметил Сергей Цивилев.

Рабочие места для ребят пре-
доставят учреждения образова-
ния, культуры и спорта, здраво-
охранения, соцзащиты, ЖКХ, а 
также организации досуга и раз-
влечений. Ребята займутся озе-
ленением и благоустройством 
территорий, посильными сель-
хозработами, будут трудиться 
вожатыми в летних школьных 
лагерях и на детских площадках, 
помогать престарелым и инва-
лидам.

Школьникам гарантируется 
официальное трудоустройство 
в соответствии с законодатель-
ством. Работодатель выплачива-
ет им заработную плату не ниже 
минимального размера оплаты 
труда пропорционально отрабо-
танному времени. Дополнитель-
но служба занятости выплачи-
вает подростку материальную 
поддержку в размере 1950 ру-
блей в месяц. Напомним, про-

должительность рабочего дня 
школьников от 14 до 15 лет не 
может превышать четыре часа 
в день, от 15 до 16 лет – пять, а 
у подростков от 16 до 18 лет – 
7-часовой рабочий день.

Кроме того, этим летом заня-
тость детей обеспечат не менее 
104 трудовых лагерей в 23 тер-
риториях. В них будут работать 
более пяти тысяч подростков 
в возрасте от 14 лет, в том чис-
ле дети, оказавшиеся в трудной 
жизненной ситуации или состо-
ящие на различных видах учё-
та – они зачисляются в первую 
очередь. Работу подростков ку-
рируют профессиональные пе-
дагоги, психологи и социаль-
ные служащие. В программу 
каждого лагеря включены куль-
турно-массовые и спортивные 
мероприятия, экскурсии и твор-
ческие конкурсы.

Среди кузбасских подростков 
становится всё более популярной 
волонтёрская и добровольческая 

деятельность. Этим летом более 
5 тысяч школьников займутся 
работой в волонтёрских отрядах 
в своих территориях. Младшие 
ребята принимают участие в 
ежегодной акции «Добро не ухо-
дит на каникулы». Организато-
ром этого всероссийского проек-
та выступит «Движение первых». 
Основные виды деятельности – 
поддержка пожилых и одиноких 
людей, организация досуга млад-
ших школьников.

Неограниченные 
возможности

Также в Кемерове подвели 
итоги первого регионального 
конкурса «Лучший работода-
тель по трудоустройству инва-
лидов в Кузбассе», который про-
шёл при поддержке Совета по 
вопросам попечительства в со-
циальной сфере.

Поздравления и слова благо-
дарности работодателям за ак-
тивную социальную позицию 
прозвучали от депутата Госу-
дарственной Думы РФ Михаила 
Киселёва.

Победителей конкурса на-
градили председатель Совета по 
вопросам попечительства в со-
циальной сфере Кузбасса Анна 
Цивилева и министр труда и за-
нятости населения Алексей Гри-
шин.

«Первый в Кузбассе конкурс 
оказался очень востребован-
ным среди региональных ра-
ботодателей. Участие приняли 
55 крупных и средних пред-
приятий, а также обществен-
ных организаций. Возвра-
щение в активную трудовую 
жизнь людей, имеющих про-
блемы со здоровьем, – наша 
общая задача. Сегодня Кузбасс 
находится в числе лидеров по 
уровню эффективности трудо-
устройства. Мы занимаем вто-
рое место среди всех субъектов 
Российской Федерации» – ска-
зал Алексей Гришин.

Конкурс проводился по трём 
номинациям, первые места в ко-
торых заняли: Региональная об-
щественная организация «Все-
российское общество слепых», 
средняя школа № 30 г. Киселёв-
ска и один из флагманов куз-
басской промышленности – АО 
«ЕВРАЗ Объединенный Запад-
но-Сибирский металлургиче-
ский комбинат».

Особую важность и актуаль-
ность проводимой работы обо-
значили в региональном Совете 
по попечительству в социальной 
сфере. По словам обществен-
ников, сегодня социальная реа-
билитация и возвращение к ак-
тивной трудовой жизни людей 
с инвалидностью – это перво-
очередная задача и гражданский 
долг каждого. Кузбасс – реги-
он, который внимательно отно-
сится к проблемам этих людей. 
Сегодня крайне важно подчер-
кнуть, насколько важно всем 
вместе работать для достижения 
единой цели и создания доступ-
ных и комфортных условий для 
жизни инвалидов.

Учитывая высокую социаль-
ную значимость проведённого 
конкурса, депутат Государствен-
ной Думы РФ Михаил Киселёв 
предложил продолжить реали-
зацию такой социальной ини-
циативы на постоянной, ежегод-
ной основе.

Организаторы конкурса и 
кузбасские работодатели реши-
ли расширять среду профессио-
нальных возможностей для тех, 
кто хочет быть полезным обще-
ству, несмотря на ограничения, 
связанные со здоровьем.

Дмитрий Уваров.

2  июня в регионе состоится едеральный 
тап Всероссийской ярмарки трудоустройства 

« абота оссии. Время возможностей». 
Крупней ие предприятия со всей страны, 
в том числе кузбасские, представят свои 
вакансии и перспективы карьерного роста.

// кстати
В 2 22 ОДУ АБО У 
НА Л  БОЛ  1 С  
ЮНО   Д ВУ К, 
В ОМ ОДУ ОН 
МО  П ДЛО  

 БОЛ  ВАКАНС .

// цифры
В АМКА  КОНЦ ПЦ  
КУ БАССКО  Л О  БУДУ  
АБО А  2 УДОВ  

Б АД  ОБ Д Н Н , 
 У АС Н КАМ  С АНУ  

11 С  КОЛ Н КОВ. 

// между тем
В Гурьевском, Ижморском, Крапивинском, Ленинск-Кузнецком, 
Прокопьевском, Промышленновском, Юргинском и Тисульском 
округах организованы 29 агрообъединений школьников – в них 
1165 ребят будут заниматься выращиванием картофеля и других ово-
щей. Урожай передадут в столовые образовательных организаций.
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// законотворчество

По результатам пред-
варительного голосо-
вания « диной ос-
сии», на предстоящих 
выборах в сентябре 
боль инство кандида-
тов в парламент будет 
из «новых лиц», со-
общил на бри инге в 
понедельник секре-
тарь Кузбасского ре-
гионального отделе-
ния той партии, член 
Совета едерации от 
Кузбасса Алексей Си-
ницын.

Немного цифр: в нынешнем 
предварительном голосовании 
ЕР по выбору кандидатов для уча-
стия в выборах в Заксобрание ре-
гиона приняло участие 163 тыс. 
избирателей (8,5 процента от их 
общего числа в регионе) при за-
регистрировавшихся 219 тысячах 
(11,4 процента). 

По словам Синицына, «все-
го 22 действующих депутата Зак-
собрания стали победителями 
предварительного голосования, а 
24 человека — это абсолютно но-
вые люди для областного парла-
мента», поэтому у него «будет но-
вое лицо».

Из 46 человек, победивших 
в предварительном голосова-
нии, 33 мужчины и 13 женщин, 
18 человек представляют про-
мышленность, 10 являются об-
щественниками, 6 госслужащи-
ми, столько же работают в сфере 
образования. Возраст победите-
лей от 27 лет до 71 года. Алексей 
Синицын также отметил: 13 по-
бедителей не являются членами 
ЕР и даже не находятся в стату-
се «сторонник партии», уставом 
и практикой партии их участие 
в предварительном голосовании 
и в последующих выборах никак 
не ограничено.

Секретарь Кузбасского регио-
нального отделения заявил, что 
голосование не было «чистым 
междусобойчиком, где партия 
сама что-то решает», на один ман-
дат претендовало в среднем пять 
человек, а в некоторых случаях 
были «конкурентные истории», 
когда известные в регионе поли-
тики со статусом проиграли. 

В качестве примеров Алексей 
Синицын проигрыш члена Сове-
та Федерации от Законодатель-
ного Собрания Кузбасса Дмитрия 
Кузьмина ветерану СВО Констан-
тину Огию в голосовании по од-
номандатному округу, депутата 
Заксобрания Терезы Геворгян — 
журналисту Ростиславу Бардоки-
ну, руководителя фракции ЕР в 
кемеровском горсовете Алексан-
дра Курасова — председателю об-
ластного союза потребительских 
обществ Абуязиту Сигаури в го-
лосовании по территориальной 
группе в обоих случаях.

Дмитрий и ов.
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Кузбасса 
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В воскресенье, 28 мая, 
состоялся забег 
«Цепная реакция», который 
организовал кемеровский 
«Азот». Около 1 человек 
собрались на площади возле 
ЛД «Кузбасс», чтобы 
отметить День химика, 
проверить свои силы 
на дистанции и поучаство-
вать в благотворительности. 
В мероприятии приняли 
участие не только азотовцы, 
но и все желающие кеме-
ровчане и гости города.

Несмотря на раннее воскресное утро, 
площадь перед ледовым дворцом была 
наполнена весёлыми возгласами де-
тей, громкой музыкой и радостными 
разговорами. Взрослые и дети готови-
лись пробежать одну из двух дистан-
ций – один или пять километров. Бе-
говая трасса располагалась на участке 
от ледового дворца «Кузбасс» до квар-
тала юстиции, а также включала в себя 
новую набережную реки Томи. Целью 
забега было не просто популяризиро-
вать здоровый образ жизни и поддер-
жать спортивное сообщество Кузбасса, 
но и сделать доброе дело. За каждый ки-
лометр, который пробежали участни-
ки забега, «Азот» перечислит 50 рублей 
в благотворительный фонд помощи 
«Доброе дело» – всего 150 000 рублей.

– Благотворительный забег «Цепная 
реакция» проходит под девизом: «Бег 
поможет тебе, ты поможешь другим!» 
Наше мероприятие – это в первую оче-
редь возможность совместно сделать 
доброе дело, оказать помощь тем, кто в 
ней особенно нуждается, – отметил ди-
ректор КАО «Азот» Андрей Вишнев-

ский, сам пробежавший дистанцию в 
пять километров. – Признаюсь, что в 
последний раз я бежал такую дистан-
цию в университете. Удовольствие по-
лучил, как, впрочем, и все остальные 
участники. Пришло много человек из 
других предприятий города. Думаю, мы 
обязательно будем проводить подобные 
мероприятия ежегодно.

«Цепная реакция» действительно 
стала настоящим спортивным празд-
ником, на который пришли люди абсо-
лютно всех возрастов. Самым младшим 
участникам было всего четыре года. 

– Мы регулярно бегаем всей семьёй. Я, 
муж и сын. В прошлом году начали при-
общать к этому и нашу трёхлетнюю доч-
ку. Сейчас Виолетте четыре с половиной 
года. И она очень хочет получить ме-

даль, – рассказала одна из участниц На-
талья Антипова.

Кроме медали, Виолетта получила в 
подарок от организаторов гимнастиче-
ский мяч. Бегуны, занявшие призовые 
места на дистанции 5 км, стали облада-
телями велосипедов.

– Это был отличный забег, очень до-
стойные соперники. Организация была 
на высшем уровне. Я испытываю неве-
роятные эмоции от своей победы! – рас-
сказал победитель забега на пять ки-
лометров среди мужчин Александр 
Митрохин.

– Идея была отличная – организовать 
спортивное мероприятие под откры-
тым небом в такой чудесный солнечный 
день, – поделился своими впечатлени-
ями ещё один участник забега, сотруд-
ник КАО «Азот» Евгений Сивачёв. – Та-
кое масштабное мероприятие проходит 
впервые. Но наше предприятие уделя-
ет большое внимание физической фор-
ме своих сотрудников. Мы бесплатно 
можем посещать множество секций: ба-
скетбол, волейбол, футбол, бокс, лёгкая 
атлетика и другие на любой вкус. Когда 
приходишь на занятие после работы, то 
усталость как рукой снимает.

Завершилось мероприятие ярким 
выступлением кавер-группы «Мы Рус-
ские» и розыгрышем призов. Счаст-
ливчики стали обладателями фирмен-
ных бутылок, кружек, термосов от КАО 
«Азот», сертификатов в спортивный ма-
газин номиналом 3, 5 и 7 тысяч рублей, 
абонементов в спорткомплекс, фирмен-
ных тренажёров, а также сертификатов 
в аэротрубу, на сёрф-волну и на прыжок 
с парашютом. 

В рамках забега можно было поуча-
ствовать в ещё одной благотворитель-
ной акции – приобрести дизайнерскую 
одежду от двенадцатилетнего Викто-
ра Бондаренко. Талантливый мальчик с 
ограниченными возможностями – сын 
сотрудницы предприятия. 

в т а а а ва.

// соревнования
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Проект « емляки» готовится областной газетой «Кузбасс» совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

// традиции
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12 мая 2023 года в школе № 27 Новокузнец-
ка прошло мероприятие, посвященное памя-
ти Старикова Никиты Дмитриевича, бывшего 
ученика школы, погибшего в ходе специальной 
военной операции 27 марта 2022 года в возрас-
те 25 лет.

На мероприятии присутствовала мама Ники-
ты Инна Юрьевна, его близкие, родные. Также уча-
ствовали представители совета ветеранов: Аделина 
Теофильевна Маршалова, Валентина Михайловна 
Ливадная и председатель совета ветеранов Орджо-
никидзевского района Людмила Алексеевна Гавва. 

Эта памятная встреча никого не оставила равно-
душным. Учащиеся, учителя и гости вспоминали 
Никиту, рассказывали о том, каким он был прекрас-
ным человеком. Все внимательно слушали, смотре-
ли и плакали…

Для всех матерей, потерявших детей, которые исполняли свой воинский 
долг, нет срока давности. Светлая память Никите и всем, кто погиб при за-
щите мирных жителей Донбасса и новых российских территорий.

. . авва
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Конечно, была дружная работа обо-
их коллективов, молодые кадры с непод-
дельным уважением смотрели на журна-
листов-ветеранов, в числе которых были 
и фронтовики – Я.А. Атучин, В.И. Во-
ронин, Н.М. Колмогоров, А.В. Ионов, 
В.И. Кузнецов. Постоянным гостем был и 
собкор газеты «Кузбасс» – кавалер орде-
на Трудового Красного Знамени Г.П. За-
дорожный. Все они были маститыми 
журналистами с огромным профессио-
нальным стажем и богатым житейским 
опытом. Естественно, у нас – молодых – 
за плечами был комсомол, некоторые уже 
и в коммунисты были приняты. А вот ко-
рифеи журналистики время от времени 
проводили собрания городского отделе-
ния Союза журналистов СССР, чем вызы-
вали у нас особый интерес. 

Через какое-то время работы в газе-
те мы и сами стали задумываться о всту-
плении в творческий союз журналистов. 
В Юргинскую городскую организацию 
СЖ СССР влились молодые журналисты 

– А. Клишин, Ю. Атучин, Т. Родионова, 
Л. Скоринова, Т. Баженова и автор этих 
строк А. Евдокимов.

В советский период было увлечение 
лотереей, и одну из них проводил Союз 
журналистов СССР. Через журналист-
скую организацию распространялись 
билеты журналистской лотереи. И мы 
принимали в ней участие. Самое глав-

ное – каждый год кто-то из нас оказы-
вался в числе счастливчиков, и выигры-
ши были по тем временам интересными и 
довольно существенными. Мне и самому 
несколько лет подряд везло: выиграл ко-
фемолку, скатерть льняную в комплекте с 
салфетками, мини-фотоаппарат… В соот-
ветствии с Уставом СЖ СССР мы прово-
дили собрания, в том числе регулярно раз 
в год собрание было отчётно-выборным, 
на котором избирались председатель го-
родского отделения и бюро. 

Многие из нас – и я не исключение – 
удостаивались чести по несколько лет 
руководить организацией, естествен-
но, на общественных началах. Собирали 
взносы, участвовали в областных меро-
приятиях журналистов, проводили свои. 
Нередко и к нам в Юргу приезжали руко-
водители областной журналистской ор-
ганизации (длительный период её воз-
главлял В. Майдаров), зачастую вместе с 
ними были и заведующие сектора печа-
ти обкома КПСС (А.В. Семенов, В.П. Бех-
тер, С.И. Черемнов, Н.В. Самошенков). 
Были в Юрге и встречи с известными 
журналистами – собкором газеты «Труд» 

Ю.С. Котляровым и другими.
В 1986 году наш редактор А.В. Кли-

шин, который в период обучения на фил-
факе Кемеровского госуниверситета 
проходил (факультативно) обучение на 
отделении журналистики, решил про-
должить профессиональное образование 
как журналист и поступил на дневное от-
деление Новосибирской высшей партий-
ной школы при ЦК КПСС, я был назна-
чен на должность редактора городской 
газеты «Свет Ильича». Видимо, судьба 
была благосклонна ко мне в это время, и 
той же осенью, полагаю, совместным ре-
шением руководства областной журна-
листской организации и сектора печати 
обкома партии 16 редакторов городских 
и районных газет Кемеровской области 
были направлены в Москву на учёбу. Ле-
тели в Москву двумя группами – из Ке-
мерова и Новокузнецка. Я, наверное, был 
в этой группе самым молодым редакто-
ром (по редакторскому стажу), естествен-
но, мало кого знал из коллег, но вместе 
со мной в этой группе были и знакомые 
уже коллеги: редактор Юргинской рай-
онной газеты Виктор Кудрявцев и редак-

тор Топкинской городской газеты Ва-
лентина Торопова. Занятия проходили 
в течение, по-моему, недели в Доме жур-
налистов на Зубовском бульваре, 4. Неиз-
гладимое впечатление произвела встреча 
с международным обозревателем Алек-
сандром Бовиным. Это был человек вну-
шительной комплекции, с огромным ба-
гажом знаний и неимоверной лёгкостью 
в общении. Тогда завязались хорошие от-
ношения с коллегами, с некоторыми из 
них поддерживаю связь и до сих пор. В 
дальнейшем – когда работал редактором, 
главным редактором газеты «Свет Ильи-
ча» (впоследствии переименованной в 
«Резонанс») – нас собирали для обмена 
опытом и в Кемерове, и в Новокузнецке, и 
в Прокопьевске, и в Берёзовском… 

В 1989 году я решил – по примеру 
Анатолия Клишина – получить второе 
высшее образование и поступил в Но-
восибирскую ВПШ на отделение журна-
листики. Оказалось, что вместе со мной 
поступила и Валентина Торопова из Топ-
ков. Три года заочной учёбы и – диплом 
журналиста. Сменив в 1991 году направ-
ление деятельности, я тем не менее про-
должал профессиональную деятельность 
журналиста, занимаюсь ею на обще-
ственных началах и сегодня, когда ра-
ботаю, уже находясь на заслуженном от-
дыхе, председателем городского совета 
ветеранов. Остаюсь и в составе нашего 
творческого объединения – Союза жур-
налистов России. 

Поздравляю ветеранов журналисти-
ки, действующих сотрудников средств 
массовой информации с 60-летним юби-
леем городского отделения Союза жур-
налистов СССР, России. Интересных дел, 
развития традиций и дальнейшего ро-
ста рядов талантливыми, увлечёнными и 
смелыми кадрами!

Сегодня Юргинское отделение СЖ 
продолжает активную работу, возглавля-
ет творческий союз интересная и инициа-
тивная Раиса Данилова.
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Ему был всего 31 год. Он учился в 
школе № 71, окончил техникум, устро-
ился работать, создал семью. Был мо-
билизован в зону специальной опера-
ции. 

Сухая и официальная формулировка 
«погиб, выполняя долг» на бумаге. А по 
сути – ушёл как Герой. Защищая Родину. 
Теперь на фасаде школы № 71 появилась 
мемориальная доска с его именем – Артём 
Огрызков. 

Во дворе образовательного учрежде-
ния на открытие мемориальной доски 
пришли его родители, братья, сёстры и 
жена. У Артёма осталось трое детей. 

Как отметила Оксана Колесник, ди-
ректор школы № 71: «Очень тяжело те-
рять сына, терять мужа, терять отца. Но 
просто невозможно потерять Родину. 
Благодаря таким людям, как Артём, мы 
выстояли в Великой Отечественной вой-
не и победим любые неприятности, пото-
му что они делают невозможное, несмо-

тря ни на что и даже ценой своей жизни». 
Заместитель главы Новокузнецка, ру-

ководитель администрации Кузнецкого 
района Сергей Сухорев выразил соболез-
нования и поблагодарил родителей Героя 
за достойное воспитание сына. 

Артём Огрызков – радиотелефонист, 
мастер взвода связи парашютно-десант-
ного батальона, рядовой Вооруженных 
сил Российской Федерации. Мемориаль-
ная доска с его именем и словами «здесь 
учился...» будет напоминать всем нам о 
нём и о том, как нужно любить и защи-
щать Родину. 

а мир ова.

// память
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Получилось так, что на рубе-
же 1982-1983 годов творческий 
коллектив редакции газеты 
«Свет Ильича» значительно об-

новился и пополнился молодыми кадра-
ми, которые к тому же оказались пример-
но одного возраста. В этом пополнении 
оказался и я. Интересно было то, что га-
зета «Свет Ильича» до 1983 года остава-
лась объединенной и представляла собой 
орган Юргинского городского комитета 
КПСС, Юргинского горисполкома, Юр-
гинского райкома КПСС и Юргинского 
райисполкома, а с января 1983 года она 
разделилась на городскую с прежним на-
званием и районную «Знамя Октября». 
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// молочное скотоводство
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По оперативной информации 
минсельхоза Кузбасса, яровой 
сев выполнен на 78,1%. Зерно-
вые и зернобобовые культуры 

посеяны на площади 475,2 тыс. гектаров. 
Сев технических культур выполнен на 
82,4%, засеяно 126,4 тыс. гектаров. Ово-
щи высажены на площади 461 гектар. 
На 79,2% завершена посадка картофеля 
(6,3 тыс. гектаров).

«У аграриев региона есть все условия 
для успешного завершения весенней по-
севной кампании, – подчеркнул губер-
натор Сергей Цивилев. – В этом году ста-
вим им задачу собрать 2 млн тонн зерна, 
превзойдя рекорд 2022 года. Успевают 
они в агротехнические сроки высадить 
и кормовые культуры, чтобы обеспечить 
животноводческие хозяйства региона 
качественными кормами в объёмах, не-
обходимых с учётом роста стада. Мясо 
собственного производства – один из 
важнейших факторов продовольствен-
ной обеспеченности региона. Мы для вы-
полнения этой стратегической задачи со 
своей стороны оказываем сельхозпроиз-
водителям необходимую поддержку».

На проведение агротехнологических 
работ сельскохозяйственным предприя-
тиям области выделено 68,6 млн рублей 
из бюджетов всех уровней, на проведение 
сезонных полевых работ – 24 млн рублей 
из областного бюджета, на производ-
ство и реализацию зерна – 343,4 млн ру-
блей, на стимулирование развития кар-
тофелеводства и овощеводства – 50,6 млн 
рублей. Также привлечено 2,8 млрд ру-
блей кредитных средств в рамках льгот-
ного кредитования на проведение сезон-
ных полевых работ.

«Для поддержки аграриев губернато-
ром Кузбасса было принято решение вне-
сти изменения в правила предоставления 
субсидии на возмещение части затрат, 
связанных с производством масличных 
культур, – рассказал министр сельско-
го хозяйства и перерабатывающей про-
мышленности региона Андрей Арит-
кулов. – Теперь сельхозпредприятиям 
можно будет получить средства в рамках 
данной меры поддержки не в ноябре по-
сле сбора урожая и предоставления ста-
тистической отчётности, а уже в июле в 
виде аванса под плановый результат. На 
эти цели в 2023 году в рамках реализа-
ции нацпроекта «Международная коопе-
рация и экспорт», реализуемого по реше-
нию президента РФ Владимира Путина, 
выделено 16,7 млн рублей».

Напомним: в 2022 году аграрии в Куз-
бассе получили рекордный урожай зер-
новых – почти 1,8 млн тонн.

ермеры ожковы из 
Прокопьевского муници-
пального округа – яркий 
пример того, как трудо-
любие и созидательные 
жизненные установки 
могут транс ормироваться 
в семейное дело.

очно сле оват  курсу
Изначально супруги держали ко-

рову для себя. Практика, в общем-то, 
известная. Но постепенно местные 
жители по разным причинам стали из-
бавляться от скота, а за молоком на-
чали приходить к Рожковым. Хозяе-
ва соседям не отказывали. «В какой-то 
момент поняла, что нужна вторая ко-
рова – муж поддержал, потом купили 
третью и тут почувствовали, что дело 
начало приобретать большие масшта-
бы. Помогали и сыновья, в дальней-
шем старший – Пётр – после оконча-
ния вуза присоединился к нам. Сейчас 
у него масса обязанностей, в том чис-
ле он ведает бухгалтерией. А вообще, 
Пётр – наша главная опора и поддерж-
ка во всём», – рассказала Нелли.

Дело ширилось, и на семейном сове-
те супруги пришли к выводу, что нужны 
земли для выращивания кормовой базы. 
Для возделывания полей потребовалась 
техника. Первым стал трактор для по-
косов. Часть суммы погасили субсидией, 
часть – заёмными средствами.

Надо отметить, что супруги всег-
да участвуют в конкурсах и уже не 
единожды становились получателя-
ми грантовой помощи. Так, напри-
мер, глава семейства Андрей Рожков в 
2021 году выиграл грант на развитие 
семейной фермы.

На сегодняшний день в хозяйстве 
400 голов, из них дойных – 150, надой 
составляет 543 центнера в месяц. «Мы 
не планируем делать большой прирост 
скота, потому что земли у нас ровно 
столько, сколько можем содержать, по-
мещений – тоже определённое количе-
ство», – объяснил Андрей Петрович.

Плюс имеется разрешение, а вместе 
с тем и необходимая техника, для пере-
работки молока на масло, сыр и творог, 
поэтому перспективы для роста оче-
видны. Добавим: Нелли – прекрасная 
хозяйка, в руках которой всё спорится. 
Она всегда делала разные полезности и 
вкусности для внутрисемейных нужд 
и по просьбам соседей. «В данный мо-
мент мы стоим на пороге: остался бук-
вально шаг, чтобы самостоятельно 

начать изготавливать молочную про-
дукцию для реализации. Пока же мы 
продаём сырое молоко местным про-
изводителям. Думаю, после посевной 
займёмся решением данного вопроса», 

– объяснила труженица.
Кстати говоря, на ферме всегда рады 

новым сотрудникам: нужны доярки, 
скотники. Заработная плата состав-
ляет 35-40 тысяч рублей. «Сейчас все 
процессы автоматизированы, работать 
гораздо легче. Работа в удовольствие, 
главное – добросовестность», – под-
черкнула хозяйка.

Когда ферма только начала оформ-
ляться, многие не верили в успех дела, 
но Рожковы доказали, что всё возмож-
но, – как говорится, было бы желание. 
«Нам нравится заниматься фермер-
ством, поэтому чётко понимали, что 
у нас один курс – на развитие, иначе 
заветного результата не получить», – 
объяснил Андрей.

Летом коровы пасутся на полях (бес-
привязное содержание). Как гласит на-
родная мудрость: что у коровы на язы-
ке, то у неё и в молоке. Фермеры сеют 
овёс, ячмень, пшеницу… «Мы всё де-
лаем сами. Купили и мельницу. Если 
раньше не успевали приобретать кор-
ма – заказывали КамАЗами, то на се-
годняшний день с кормовой базой про-
блем нет», – отметили супруги.

ектор развити
По поручению губернатора Сергея 

Цивилева в 2022 году была разработа-
на программа развития молочного ско-
товодства Кузбасса, в рамках которой 
были пересмотрены подходы к под-
держке инвестиционных проектов. Так, 
программой предусматривается строи-
тельство семи животноводческих ком-
плексов, один из них получит прописку 
в Чебулинском муниципальном округе. 
Как сообщили в областном минсельхозе, 
возведение современного животновод-
ческого комплекса на 2400 голов коров 
и 2800 голов молодняка крупнорогатого 
скота будет начато в этом году. Первую 
очередь планируется ввести в эксплуа-
тацию уже в декабре 2023-го, вторую – 

в 2024-м. Продуктивность молочного 
стада будет не ниже 10 тысяч литров мо-
лока на фуражную корову в год.

Между тем в профильном министер-
стве отметили, что в соответствии со 
стратегией социально-экономическо-
го развития Кузбасса до 2035 года реги-
он планирует выйти на 80-процентный 
уровень самообеспеченности молоком. 
«При выходе на проектную мощность но-
вое животноводческое предприятие нач-
нёт производить 22 тысячи тонн моло-
ка в год, – добавили в ведомстве. – Будет 
создано 200 новых рабочих мест. Кроме 
того, при строительстве животноводче-
ского комплекса задействуют 736 чело-
век различных специальностей».

У инвестора проекта – АО «Вагано-
во» – уже есть успешный опыт органи-
зации животноводческого хозяйства 
в Промышленновском округе. В Чебу-
линском округе благодаря вводу в обо-
рот неиспользованных земель имеется 
хорошая база для производства кормов.

В настоящее время ведётся проек-
тирование ещё одной животноводче-
ской фермы на 3100 голов дойного ста-
да в селе Окунево Промышленновского 
округа. Новое предприятие позволит 
инвестору, у которого уже есть ферма и 
цех переработки в Новокузнецке, уве-
личить объёмы производства молоч-
ной продукции.

еры о ержки
В качестве меры поддержки мини-

стерством сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности Кузбасса 
сельхозтоваропроизводителям осущест-
вляется возмещение части затрат на 
поддержку собственного производства 
молока по ставке на килограмм реализо-
ванного или отгруженного на собствен-
ную переработку коровьего или козьего 
молока. В марте 2023 года такой возмож-
ностью воспользовались 45 получателей, 
выплачено 140,7 млн рублей.

Кроме того, в Кузбассе хозяйства, 
занимающиеся молочным животно-
водством, в рамках нацпроекта «Ма-
лое и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы» могут 
рассчитывать на гранты. Так, по ин-
формации минсельхоза, в 2023 году 
СХПК «Подворье» получило субсидию 
на возмещение части затрат на сбор 
и переработку молока. Также в этом 
году Оксана Попова из Ленинск-Куз-
нецкого муниципального округа выи-
грала грант на развитие семейной фер-
мы в размере почти 5,3 млн рублей. А 
Степан Голошумов из Крапивинского 
муниципального округа стал победи-
телем в конкурсном отборе на получе-
ние гранта «Агростартап» и получил на 
развитие в своём хозяйстве молочного 
скотоводства 4,5 млн рублей.

// посевная

ест  
с о е

о отови а а мир ова.

// цифра
В КУ БАСС  В О С ВА  ВС  КА О  А НВА АП Л  
2 2 ОДА П О В Д НО 8 ОНН МОЛОКА.

// для справки
ПО ОЛОВ  К УПНО О 

О А О О СКО А В О
С ВА  ВС  КА О  
СОС АВЛ  12 111, 
В ОМ СЛ  КО ОВ  1 2.
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// праздник

Лето  а ост   забота

С 1 по 3 июня в Новокуз-
нецке стартует XII Междуна-
родный фестиваль-конкурс 
детских любительских теа-
тров кукол «Кукла в детских 
руках».

Событие яркое, значимое. В 
финал вышло семь коллекти-
вов, которые прошли отбор и 
приедут в Новокузнецк, что-
бы показать свой талант на суд 
компетентного жюри во главе с 
деканом факультета театра ку-
кол Российского государствен-
ного института сценических ис-
кусств, профессором Николаем 
Наумовым.

Президентом фестиваля стал 
народный артист России Вла-
димир Машков. Работы будут 
оцениваться в двух номинаци-
ях – кукольный спектакль и ку-
кольное представление. Вход на 
конкурсные спектакли свобод-
ный при наличии билетов в кас-
се театра.

Сегодня с 11.00 на площади 
у театра кукол «Сказ» (Ново-
кузнецк, пр-т Металлургов, 18) 
развернётся настоящая «Страна 
кукол». Для посетителей будет 
работать площадка театра под 
открытым небом, тренинг-лабо-
ратории, гримёрка, костюмер-
ная, организаторы разыграют 
призы и подарки. В 13.00 – тор-
жественное открытие фести-
валя. В 15.30 участники встре-
тятся с детской писательницей 
Натальей Шицкой. 2 июня про-
должится конкурсный показ 
спектаклей.

Также пройдёт мастер-класс 
Николая Наумова для педаго-
гов. Юные артисты отправят-
ся на «Бал дружбы», где устроят 
яркие танцы со сказочными пер-
сонажами. А уже 3 июня члены 
жюри отсмотрят работу ещё од-
ного участника. Награды луч-
шему актёру и лучшей актрисе 
учредил президент фестиваля, 
народный артист России Вла-
димир Машков. Самые талант-
ливые исполнители получат 
«Золотых львят». Спектакли-по-
бедители станут обладателями 
Ситцевого, Золотого и Серебря-
ного Петрушек. Яркую сладкую 

точку в фестивале поставит 
огромный 50-килограммовый 
торт.

Музей изобразительных 
искусств Кузбасса присоеди-
няется к культурно-просвети-
тельскому проекту «Лето с Му-
зеем». В Международный день 
защиты детей сотрудники про-
ведут праздничное мероприятие 
«Лето – время для музея!»:

– с 10.00 до 12.00 – «Мульт-
Арт»: бесплатный мастер-класс 
по рисованию героев отече-
ственных мультфильмов;

– с 12.00 до 14.00 – концерт-
ная программа «Вместе весело 
шагать по просторам»: студенты 
Кузбасского музыкального кол-
леджа исполнят классическую 
музыку;

– с 14.00 до 15.00 – мастер-
класс «Шерстяное чудо»: изго-
товление поделки из шерстяных 
ниток;

– в 15.00 – открытие выставки 
«Услышь картину» для слабо-
видящих посетителей, которая 
представит творчество худож-
ников А.Н. Кирчанова, В.С. Тю-
рина, А.И. Плотнова и К.С. Во-
йнова. С помощью аудиогида 
посетители с ограниченными 
возможностями здоровья смо-
гут услышать о содержании кар-
тин.

Команда проекта «Шедевры 
изобразительного искусства» 
разработала аудиоконтент, ко-

торый заключается в рожде-
нии звуков на основе цветового 
спектра, содержащегося на по-
лотне картины. В основе данно-
го процесса лежит система «цве-
тотональности», которую создал 
композитор и пианист Серебря-
ного века – Александр Николае-
вич Скрябин.

1 июня в мультимедийном 
зале Кузбасского центра ис-
кусств (Кемерово, ул. Дзержин-
ского, 6) состоится премьера 
интерактивного спектакля «Не-
знайка», в 11.00 и 18.00.

Он основан на сюжете знаме-
нитого произведения русского 
писателя и драматурга Николая 
Носова «Приключения Незнай-
ки». Эта постановка – театрали-
зованный квест, рассчитанный 

на детей от 5 до 8 лет. Ребят ждут 
незабываемые приключения, 
подвижные игры, интеллекту-
альные задания, которые будут 
проходить в виртуальном про-
странстве космоса, Цветочного 
города и других сказочных ло-
каций. В ролях – молодые кеме-
ровские актёры.

Сегодня же в Кузбасском 
центре искусств на Советском, 
40 в 15.00 состоится волшеб-
ное путешествие в мир музыки с 
Андреем Блинковым и Антоном 
Захаровым – мастерами по про-
изводству глюкофонов. Музы-
канты подготовили специальную 
программу для развития твор-
ческого мышления через непо-
средственное знакомство с музы-
кальными инструментами мира. 
Можно будет не только увидеть 
и услышать разнообразные экзо-
тические инструменты, но и по-
трогать, и поиграть на них.

В кемеровском Дворце мо-
лодёжи (Кемерово, ул. Рука-
вишникова, д. 15) – ежегод-
ное открытие арт-пространства 
«Контейнер». В праздничной 
программе, которая начнёт-
ся сегодня в 18.00, гостей ожи-
дает: аквагрим, скалодром, ма-
стер-классы, детская дискотека, 
игровые программы, розыгры-
ши призов и концертная про-
грамма от творческих коллекти-
вов Дворца молодёжи.

е о  е  за т  ете   о  з са  а  е у а о  аз о  е о от е а-
т о с  е с о а .  Кузбассе  тот е  о т о о те ес  е о т

// на улицах любимого города

В ень защиты детей, 1 и ня, в Кемерове 
пройдут праздни ные программы. В школах 
искусств объявят день открытых дверей, ро-
дителям будущих у ащихся покажут выставки, 
концерты, мастер-классы. Под открытым не-
бом заработа т твор еские, познавательные, 
развлекательные площадки.
Кемеров ан и гостей города 1 и ня пригла-
ша т и на районные праздники.

а набережной Кировского района в 11.  
стартует фестиваль Лето. Твор ество. Куз-
басс . ебят ждут полоса препятствий, игро-
вая программа стров сокровищ , сорев-
нования по робототехнике, танковый бой , 
робофутбол , мастер-классы по техни ескому 

твор еству, прикладному искусству, развива -
щие площадки, аквагрим, караоке.
В ж.р. Кедровка на площадке по ул. овогод-

няя, 15 в 11.  разверн тся концертно-игро-
вая программа азноцветный город . Твор-
еские площадки, разнообразные мастер-

классы, соревнования будут работать под 
аккомпанемент коллективов ентра развития 
твор ества.  ве ером с 1 .  здесь же К 

одружество  организует игрову  программу 
ир детства – мир удес .

В парке Победы ж.р. гуновский библиотека 
Книго ей  с 12.  будет проводить игрову  

программу Про детей, про дом, про с астье .
а бульваре троителей с 1 .  будет про-

ходить праздни ная программа казо ное 
детство .
В ж.р. Пионер ень защиты детей отме-
тят спортивно-патриоти еской программой 

аши рекорды , она запланирована на 1 . .
а улице Патриотов в 1 .  стартует тради-

ционный городской детский фестиваль ит-
мосфера . а тот раз его посвятили Году пе-
дагога и наставника. рганизаторы обеща т 
красо ный ули ный праздник, твор еские ла-
боратории, игры, нау но-познавательные ло-
кации, выступления детских коллективов.
В ж.р. Промышленновский районный детский 
праздник етство – волшебная страна  на -
н тся в 16. . В программе  награждение по-
бедителей конкурсов детского твор ества, 
открытие летней площадки Игроландия , 
фотовыставка етства с астливые лица , 
арт-галерея дравствуй, лето , летняя твор-

еская лаборатория , концерт.
Подробный план мероприятий, посвящ нных 

н  защиты детей, опубликован на сайте ад-
министрации г. Кемерово .

а имо .

// это интересно

С 1 ЮН  В Б БЛ О
КА  КУ БАССА А

Л У С  П О АМ
МА Л Н О О Д А 
Д  1 ДН  ВО
К У  КН . САМ М 

К М, НА М М  
Ц Н АЛ Н М СОБ

М С АН  С А
А С ВАЛ  Л

А У Н  О ОД . 
ОБ С В НН  П О
С АНС ВА О ОДОВ 
КУ БАССА БУДУ  М
С ОМ П ОВ Д Н  Л

А У Н  П А Д
Н С В. 

В комплекс мероприя-
тий, объедин нных общим 
форматом литературного 
города, войдут театрали-
зованные миниат ры, кон-
курсы, игровые площадки, 
твор еские мастерские, по-
свящ нные книге, тени  и 
литературе.

имволи но, то именно в 
ень защиты детей в ен-

трализованной библиоте -
ной системе елова в пря-
мом фире будет дан старт 
сетевому проекту. В тот же 
день городской литератур-
ный праздник пройд т в По-
лысаеве, где на казо ной 
улице, антасти еском про-
спекте и квере мастеров 
соберутся л бители книги 
и тения. 

алее коллеги передадут 
стафетну  пало ку ентра-

лизованной библиоте ной 
системе им. .К. Крупской 
Ленинск-Кузнецкий . на-
имой то кой на маршруте 
стафеты станут доров-

ские тения. а гостеприим-
ной арьевской земле будет 
возможность окунуться в 
удивительный мир по зии 
Василия митриеви а -
дорова в год его 1 5-летия. 

авершится стафета вто-
рым Всекузбасским фести-
валем Книжная площадь  
в городе Кемерово 1- сен-
тября. 

ормат фестивалей объ-
единит не только общедо-
ступные библиотеки Кузбас-
са, но и другие у реждения 
культуры. ригинальные, 
разнообразные мероприя-
тия помогут организовать 
досуг детей в летнее время 
и представят деятельность 
библиотек Кузбасса. Все ин-
формационные материалы 
по реализации программы 
можно будет найти под еди-
ным хештегом 1 днейво-
кругкниги.
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е е  
ос та  у е а

// спринт-новости

 Кузбасс   победител  ниорс о о первенства оссии .  ентре  
тренер оманд  адим орисови  ордеев. Фото ат ян  л .

Л КА  А Л КА
Сборная Кузбасса заняла 
второе место в командном 
зач те Кубка оссии по 
многоборьям.

оревнования многоборцев 
в пяти возрастных группах состо-
ялись в очи - 8 мая. Кеме-
ровчанин горь амедов набрал 
пятую сумму в десятиборье 
(7 11 очков), опередив земляка 

нтона ерещенко (7388).
 десятке лучших – 17-лет-

няя кемеровчанка офья о-
робьева, впервые превысившая 
мастерский норматив в семибо-
рье – 71 балл. Кузбассовец 
Павел еглов – второй приз р 
соревнований в десятиборье 
среди юношей не старше 18 лет. 

анее, - мая, в очи 
прош л командный чемпионат 

оссии. аша землячка Кристина 
Корол ва завоевала бронзовую 
медаль в прыжках в высо-
ту, покорив планку на отметке 
«188 см». Полина Парфененко 
из нжеро- удженска в том же 
виде показала шестой результат 
(18 см). Прокопчанка Елизавета 

аксимова финишировала чет-
в ртой на дистанции 100 метров 

– 11, 8 секунды.

Б
В воскресенье, июня, но-
вокузнецкий «Металлург» 
в заключительном туре 
«гладкого» чемпионата 

оссии примет « имик» 
(Дзержинск). Стартовый 
свисток прозвучит в 1 . .

 предпоследнем туре «регу-
лярки» кузбассовцы проиграли 

8 мая в Пензе « окомотиву» – 
:3  (0:1 ).  составе гостей пять 

очков заработал ергей Ефремов, 
приземливший мяч в «зач тке» 
соперников на 8-й минуте.

 таблице литного дивизио-
на « еталлург» остался на шестой 
строчке, одержав под руковод-
ством ячеслава алунова четы-
ре победы в пятнадцати матчах. 
« имик» занимает девятое место, 
замыкая турнирную таблицу.

По завершении «регулярки» 
состоятся матчи плей-офф за 
первое-четв ртое, пятое-восьмое 
места. а той стадии новокуз-
нечане сойдутся с « инамо» или 
« лавой» из осквы.

ОКК  
С А БО
Воспитанник новокузнец-
кой спортивной колы, 
вратарь Сергей Бобровский 
впервые сыграет в инале 
Кубка Ст нли Националь-
ной хоккейной лиги.

мериканский клуб «Фло-
рида Пантерз», за который наш 
земляк выступает с 01 года, 
в сериях плей-офф до четыр х 
побед одолел « остон» ( :3), 
« оронто» ( :1) и «Каролину» 
( :0). ергей обровский начал 
плей-офф вторым вратар м 
команды, вышел на замену в тре-
тьей игре серии с « остоном», а 
в дальнейшем помог «пантерам» 
одержать одиннадцать побед в 
тринадцати матчах.

 противостоянии «Фло-
риды» с «Каролиной» (финал 
конференции « осток» ) о-
бровский сделал 1 8 «спасений» 
( 3 37 3 3 ).

оперник «пантер» в финале 
Кубка т нли – « егас олден 

айтс». Один из лидеров «зо-
лотых рыцарей» – российский 
нападающий ван арбашев. 
Первые матчи за трофей со-
стоятся 3, июня в Парадайсе, на 
домашней арене « егаса».

р й ар ов.

Решением Федерации хоккея с мячом 
Кемеровская спортивная школа олим-
пийского резерва по итогам сезона 2022-
2023 г. названа в числе пяти лучших в 
стране. Наша школа побеждала в смотре-
конкурсе ФХМР в 2009, 2011, 2014, 2016, 
2017 годах. В этом году Кемеровская 
СШОР, где директором с 2007 года рабо-
тает Игорь Тараканов, отметила 55-лет-
ний юбилей. Поздравляем!

Выпускники школы – заслуженные 
мастера спорта Роман Гейзель и Алексей 
Чижов, мастера спорта международно-
го класса Николай Усольцев, Сергей Та-
расов, Сергей Большаков и Алексей Мя-
соедов, пятьдесят мастеров спорта. И 
сегодня местные воспитанники состав-
ляют костяк «Кузбасса», вице-чемпио-
на России-2023. Капитан команды Рус-
лан Тремаскин – победитель юниорского 
первенства страны-2009 в составе «Куз-
басса-1991».

Подрастает качественный резерв на 
перспективу: молодёжный состав «Куз-
басса» – второй призёр всероссийских со-
ревнований в высшей лиге-2023.

ы ускно  кзамен на л у 
В минувшем сезоне «Кузбасс-2007» 

(тренер Аркадий Попков) выиграл юно-
шеское первенство России по мини-хок-
кею, а «Кузбасс-2005» (Вадим Гордеев) 
завоевал золотые медали юниорского 
первенства страны. В финале всероссий-
ских соревнований на призы клуба «Пле-
тёный мяч» серебряные награды в активе 
«Кузбасса-2009» (Павел Тетерин). 

«Кузбасс-2005» завершил последний 
школьный сезон на арене «Байкал» в Ир-
кутске (близнец ледового дворца «Куз-
басс» в областном центре), одержав по-
беды во всех шести матчах. Кемеровчане 
переиграли сборную Свердловской об-
ласти (7:2), архангельский «Водник» 
(10:4), красноярский «Енисей» (4:2), 
местный «Байкал-Энергию-ЦПС» (6:3), 
сборную Хабаровского края (6:5) и ки-
ровскую «Родину» (10:6). Два хоккеи-
ста нашей команды признаны лучшими 
игроками турнира: вратарь Айдар Не-
стеров и полузащитник Евгений Хваль-
ко.

Первый наставник «Кузбасс-2005» – 
бронзовый призёр чемпионата СССР-
1973, заслуженный тренер России Анато-
лий Измаденов, работавший с командой 
шесть сезонов, в последние годы – тре-
нер-консультант СШОР, руководитель 
регионального клуба ветеранов хоккея 
с мячом и футбола. Под руководством 
Анатолия Петровича «Кузбасс-1993» вы-
играл юниорское первенство страны в 
2011-м. 

В послужном списке кемеровских 
юниорских дружин – чемпионские титу-
лы «Кузбасса-1998» (Александр Опарин) 
и «Кузбасса-2000», который под нача-
лом Владимира Китькова не знал равных 
во всех (!) турнирах в своей возрастной 
группе, в том числе в Кубке мира-2015 в 
шведском Боллнесе. 

Воспитанники Владимира Владими-
ровича – Илья Бондин, Артём Репях, Ар-
тём Азаров – серебряные призёры чемпио-
ната России-2023.

А тремя годами ранее, в 2012-м, пре-
стижный трофей завоевал в Швеции 
«Кузбасс-1997» с тренером Максимом Ту-

шиным. В следующие два сезона отличи-
лись в бенди-королевстве кемеровские 
коллективы «СДС-1998» и «СДС-1999» 
(тренерский триумвират: Сергей Кухти-
нов, Владимир Дерябин, Андрей Кислых). 

Особая страница в истории шко-
лы – победы юниоров «Кузбасса-1991» и 
«Кузбасса-2001» под руководством Арка-
дия Попкова в финалах первенств стра-
ны-2009, 2019. 

Аркадий Маратович не форсировал 
подготовку подопечных: «Главное, чтобы 
ребята получали удовольствие от игры, 
радовали родителей, болельщиков, тре-
неров. И не искали причины поражений 
во внешних факторах. Это удел слабых. 
Как писал поэт Роберт Рождественский: 
«…А проигравших, конечно же, солнце 
слепило. А проигравшим, как водится, 
ветер мешал».

ы ускно  вечер в 
Юбилей Кемеровской СШОР по хок-

кею с мячом торжественно отметили 
25 мая во Дворце культуры шахтёров. 

В фойе разместили объёмный бан-
нер о достижениях воспитанников шко-
лы (35 золотых, 23 серебряных и 7 брон-
зовых призёров мировых первенств), 
многочисленные кубки (30 команд – 
победители и призёры российских сорев-
нований); на большом экране транслиро-
вали поздравления с юбилеем хоккеистов 
и тренеров. Виртуально поздравил род-
ную школу главный тренер «Кузбасса» 
(1995-2008 гг.), министр спорта региона 
Сергей Мяус. 

Открывая церемонию награждения, 
ведущий вечера процитировал газету 
«Кузбасс» от 14 октября 1926 года: 

– К зимнему сезону предполагается 
ввести новую для Щегловска игру в «хок-
кей». Игра эта происходит на льду, при-
чём игроки бегают на коньках, вооружён-
ные клюшками. Тактика «хоккея» весьма 
сходна с футбольной. 

Глава города Дмитрий Анисимов вру-
чил памятный знак «За вклад в развитие 
физической культуры и спорта» Арка-
дию Попкову, почётные грамоты вете-
ранам русского хоккея, в числе награж-

дённых – Алексей Лазовский, Станислав 
Евдокимов, Анатолий Измаденов, Алек-
сандр Куземчик, Анатолий Трегубов, 
Владимир Евтушенко, Владимир Кить-
ков. Валерий Шаповалов, Владимир Ки-
тов.

Из рук мэра получили благодарствен-
ные письма и дипломы выпускников 
СШОР хоккеисты «Кузбасса-2005» (капи-
тан команды – Сергей Михеев). 

Председатель городского Совета на-
родных депутатов Юрий Андреев вручил 
благодарственные письма тренерам и со-
трудникам школы. Сегодня воспитывают 
подрастающее поколение в лучших тра-
дициях русского хоккея вышеупомяну-
тые Игорь Тараканов, Аркадий Попков, 
Вадим Гордеев, Анатолий Измаденов, а 
также Владимир Ачкасов, Вадим Губарев, 
Владимир Баздырев, Павел Тетерин, Ва-
дим Стасенко. 

Депутат областного Законодательно-
го собрания, директор Центра спортив-
ной подготовки сборных команд Куз-
басса Сергей Бусыгин вручил директору 
школы Игорю Тараканову почётный знак 
«Пётр Чихачев». Эти знаком награждают 
«коллективы организаций, внёсшие зна-
чительный вклад в развитие экономики 
и культуры региона, своими открытия-
ми, победами и достижениями, форми-
рующие положительный имидж области, 
прославляющие Кузбасс».

Пётр Александрович Чихачев (1808-
1890) составил первую геологическую 
карту Кузнецкого угольного бассейна и 
определил его размеры. Именно он на-
звал Кузбасс Кузбассом. Конечно, при 
жизни Чихачева в России не культиви-
ровали хоккей с мячом, но ему навер-
няка бы понравилась эта искромётная 
игра.

В завершение торжественной церемо-
нии прозвучал гимн хоккею с мячом, ко-
торый написал Илья Ляхов, много лет 
работавший в нашей газете. Напомню 
припев этой духоподъёмной песни: 

«Это ветер в лицо и морозное чудо! И 
любимого клуба взлетающий стяг! Это 
русский хоккей, это русская удаль! Это 
звонкая песня ледовых атак!»

а им то ов.

Ке е о с о  о е о  о е  ет
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о о а  асота о о а а 

ето ое обб  е а о а
// личный опыт 

 Фото лен  ово . 

 Фото из ли но о ар ива дмил  отни ен о.

«У меня цветочное хобби, – 
говорит с улыбкой женщина. – Я 
очень люблю петунии. На участ-
ке много арок, подвесов, в кото-
рых они растут и радуют своим 
великолепием. Петунии выра-
щиваю не только из профессио-
нальных семян, которые поку-
паю в интернет-магазинах, но и 
применяя метод черенкования. 
Черенки получаю от вегетатив-
ной петунии».

Всю зиму в доме Людмилы 
Геннадьевны работают фито-
лампы, все стеллажи заставлены 
рассадой. «Метод черенкования 
довольно-таки хлопотен, нужно 
затратить немало времени. Кро-
ме того, необходимы теплич-
ка и дополнительная подсветка. 
Если черенкуем зимой, солнеч-
ного света, понятно, не хватает. 
Лампы работают не менее 12-14 
часов в сутки», – рассказала хо-
зяйка.

Также цветовод-любитель 
отметила, что черенкование 
весной и летом идёт замеча-
тельно, а вот в холодный сезон 
сохранить маточное растение 
сложно. «Куст приходится за-
носить домой, а так как он сто-
ял на улице, соответственно, 
нахватался разных болячек. 
Важно его тщательно обрабо-
тать. А ещё в домашних услови-
ях растению не хватает влаж-
ности, и куст начинает сохнуть. 
И здесь тоже сложность: опры-
скивать сильно не получится 

– есть риск забрызгать стены. 
Часто вынуждена перечеренко-
вывать», – поделилась личным 

опытом жительница Мариин-
ска.

Маточное растение зиму чув-
ствует и замирает. Чтобы его 
пробудить, Людмила Геннадьев-
на пускает в дело различные сти-
муляторы. «Сразу скажу: не все 
черенки сохраняются. Но и те, 
что покупаешь, не всегда оправ-
дывают ожидания – часто боле-
ют хлорозом. Это заболевание, 
при котором нарушается обра-
зование хлорофилла в листьях и 
снижается активность фотосин-
теза. Иной раз такие растения не 
поддаются лечению, поэтому с 
ними вынуждена прощаться», – 
отметила педагог.

У Людмилы Геннадьевны 
много «инетовских» подруг, с 
которыми она обменивается по-
садочным материалом. А если 
отправляется в путешествие, не-
обязательно дальнее, то не упу-
скает возможности зайти на 
выставку, рынок или в специа-

лизированный магазин за оче-
редной новинкой. «Без цветов 
я не бываю. Любовь к цветам у 
меня маниакальная», – говорит 
с улыбкой собеседница.

Самые любимые сорта пету-
ний Людмилы Сотниченко – это 
«Опера Распберри айс», «Опера 
вайт», а также серия «Тайдал». 
«Выращиваю только ампельные 
петунии, – добавила визави. – 
Я люблю именно подвесы. Ку-
стовые петунии маленькие для 
меня. Обожаю цветочную мощь! 

Каждое растение из серии «Тай-
дал» живёт в многолитровой ём-
кости».

Своих любимиц хозяйка под-
кармливает. В вегетативный пе-
риод – азотным удобрением 
(чаще мочевиной), к концу июня 

– фосфорным и калийным. При-
мерно 20 июля Людмила Ген-
надьевна обрезает петунии по 
диаметру горшка. «Стрижка 
нужна для повторного цветения, 

– уточнила она. – А уже пятого-
седьмого августа петунии зано-
во начинают наращивать свои 
шапки. И снова вношу мочевину, 
затем удобрения по списку».

Кстати говоря, учительница 
физики несколько раз принима-
ла участие в конкурсе по благо-
устройству. В один из годов её 
участок получил фирменный 
знак: «Двор образцового поряд-
ка» – об этом свидетельствовала 
и соответствующая табличка. 

Между тем цветы Людми-
лы Геннадьевны участвовали и 
в профильной выставке. Явить 
широкой публике решила красо-
ту доморощенных королевских 
пеларгоний.

Также среди фавориток цве-
товода-любителя и метельча-
тая гортензия. На участке 12 ку-
стов шести сортов. «Она требует 
меньшего внимания, чем пету-
ния. Самое важное – весной об-
резать куст. Я это делаю на 
две-три почки. Осенью в обяза-
тельном порядке срезаю цветоч-
ные шапки, чтобы под тяжестью 
снега кусты не переломались. Ну 
а подкармливаю все свои цветы 
одинаково. Черенковать гортен-
зию берусь с февраля – приме-
няю метод черенкования поч-
кой. Срезаю веточки и ставлю их 
в воду, дожидаюсь того момен-
та, когда почка начинает набу-
хать, потом выламываю её. Вот с 

этой малюсенькой почки, разме-
ром один-полтора сантиметра, и 
выращиваю многолетнее расте-
ние», – поделилась личным опы-
том землячка.

Цветов у Людмилы Генна-
дьевны очень много. Причём вы-
ращивает подопечных не только 
для себя, но и для своих хоро-
ших знакомых. «И сейчас у меня 
стоят череночницы, дома тоже 
несколько зелёных почек. Ча-
сто с единомышленниками ме-
няемся посадочным материа-
лом. Например, соседка мне даёт 
древовидную гортензию, а я ей 
метельчатую», – сказала собе-
седница.

Кстати говоря, есть мнение, 
что у цветоводов хорошо развит 
эстетический вкус, в душе они 
настоящие художники. Я поин-
тересовалась у Людмилы Генна-
дьевны, что она думает по этому 
поводу, и вот какой ответ получи-
ла: «Нет. Я не художник. Рисовать 
не умею, ландшафтным дизайном 
тоже не занимаюсь. У меня всё по-
простому. Мне нравится природ-
ный ландшафт. Например, если 
поехала в лес и где-нибудь на по-
лянке увидела душицу, то кустик 
выкопаю и обязательно его по-
сажу. Увидела папоротник, про-
стрелы – прихватила с собой. Все 
дикоросы замечательно прижи-
ваются на участке».

Однако садовый шик Люд-
мила Геннадьевна всё-таки без 
внимания не оставила. Недавно 
посадила розы. «На данный мо-
мент в моём саду двадцать один 
куст, – уточнила она. – Просто 
мне захотелось попробовать. 
Посмотрим, что из этого сме-
лого эксперимента получится. 
А вообще, я приняла решение 
уменьшить количество однолет-
них растений и увеличить коли-
чество многолетних». 

В 2023-м на ручье Макарачек, который 
расположен в Тисульском муниципаль-
ном округе, образовался уникальный 
лёд. Живописная корка лежит до сих пор, 

местами её высота достигает двух метров.
«Погодные условия в этом году послужили по-

явлению красивейших ледяных водопадов: Мака-
рачек и его каньон промёрзли до основания, – рас-
сказала Елена Юшкова, директор кемеровского 
клуба туристов. – Весной, когда природа стала про-
буждаться от зимнего сна, ручей даже сменил рус-
ло. Образовались очень красивые ледяные стены».

Картину дополняет фотогеничная ледяная 
шапка, формирующая наверху ледяное поле. 
«Ледяные поля в преддверии лета вызывают не-
поддельный восторг у наших туристов», – доба-
вила Елена. ат риа  о о  о отови а а мир ова. 

Людмила Сотниченко – учитель изики в мариинской коле. Когда у 
садоводов начинается жаркая пора, у не  – активная подготовка уче-
ников к . Но даже в таком плотном гра ике Людмила еннадьевна 
находит время и силы заниматься любимыми цветниками 
на приусадебном участке.

// это интересно

Петуния относится к семей-
ству пасл новых. Петун  – 
бразильское название табака, 
принадлежащего к тому же 
семейству. 

// мнение экспертов

Петуния холодостойка, пла-
сти на, неприхотлива, хоро-
шо цвет т на солне ных ме-
стах и л бых садовых землях. 
Используется для оформле-
ния цветников – клумб, раба-
ток, балконных ящиков. 

// тенденции
В ПОСЛ ДН  В М  В МОДУ НА НАЮ  В ОД  
БУК   П УН . ЦВ ОВ  О НКОВ МАССА,

АК У   В Л КО  МНО С ВО. К ОМ  О О, 
АК  БУК  ДОЛ О С О  В ВА А , О, Б УСЛОВНО, 

Н  МО  Н  АДОВА .
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ОТЧЁТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ НА ГОДОВОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ

акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеханическая компания»

Полное фирменное наименование (далее –  
общество):

Акционерное общество «Специализированная шахт-
ная энергомеханическая компания»

Место нахождения и адрес общества: Российская Федерация, г. Кемерово, пр-кт. Шахте-
ров, 50 «В»

Вид общего собрания акционеров (далее – об-
щее собрание):
Годовое
Форма проведения общего собрания: Заочное голосование
Дата определения (фиксации) лиц, имевших 
право на участие в общем собрании:

29 апреля 2023 года

Дата проведения общего собрания (дата окон-
чания приема бюллетеней):

24 мая 2023 года

Почтовый адрес (адреса), адрес (адреса) элек-
тронной почты, по которым направлялись 
(могли направляться) заполненные бюлле-
тени для голосования:

656011, Алтайский край, г. Барнаул, проспект Лени-
на, 127а, АО «НРК-Р.О.С.Т.»

Адрес (адреса) электронной почты: не при-
менимо.
Полное фирменное наименование, место на-
хождения и адрес регистратора, выполнявше-
го функции счетной комиссии (далее - реги-
стратор):

Акционерное общество «Независимая регистратор-
ская компания Р.О.С.Т.»; г. Москва; 107076, г. Мо-
сква, ул. Стромынка, д. 18, корп. 5Б, помещение IX

Уполномоченное лицо регистратора: Болотова Татьяна Сергеевна по доверенности № 558 
от 28.12.2021 года

Дата составления отчёта об итогах голосова-
ния на общем собрании:

24 мая 2023 года

В Отчёте об итогах голосования на общем собрании используется следующий термин: Поло-
жение – Положение Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 16.11.2018 г. № 660-П.

Повестка дня общего собрания:
1) Утверждение годового отчета Акционерного общества «Специализированная шахтная 

энергомеханическая компания» за 2022 год
2) Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Акционерного общества 

«Специализированная шахтная энергомеханическая компания» за 2022 год
3) Утверждение распределения прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) 

Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеханическая компания» по резуль-
татам 2022 года

4) Избрание членов Совета директоров Акционерного общества «Специализированная шахт-
ная энергомеханическая компания»

5) Избрание членов ревизионной комиссии Акционерного общества «Специализированная 
шахтная энергомеханическая компания»

6) Утверждение аудитора Акционерного общества «Специализированная шахтная энерго-
механическая компания» на 2023 год

Кворум и итоги голосования по вопросу № 1 повестки дня:
Утверждение годового отчета Акционерного общества «Специализированная шахтная энерго-

механическая компания» за 2022 год
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на уча-
стие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данно-
му вопросу повестки дня общего собрания

1 183

КВОРУМ по данному вопросу повестки дня имелся 55.151515%

Варианты голосования Число голосов, отданных за каж-
дый из вариантов голосования

% от принявших участие в собрании

«ЗА» 1 183 100.000000
«ПРОТИВ» 0 0.000000
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0.000000

РЕШЕНИЕ:
Утвердить годовой отчет Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеха-

ническая компания» за 2022 год

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Кворум и итоги голосования по вопросу № 2 повестки дня:
Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Акционерного общества «Спе-

циализированная шахтная энергомеханическая компания» за 2022 год
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопро-
су повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 
Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу повестки дня общего собрания

1 183

КВОРУМ по данному вопросу повестки дня имелся 55.151515%

Варианты голосования Число голосов, отданных за каждый 
из вариантов голосования

% от принявших участие в собра-
нии

«ЗА» 1 183 100.000000
«ПРОТИВ» 0 0.000000
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0.000000

РЕШЕНИЕ:
Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Акционерного общества «Специ-

ализированная шахтная энергомеханическая компания» за 2022 год

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Кворум и итоги голосования по вопросу № 3 повестки дня:
Утверждение распределения прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) Акци-

онерного общества «Специализированная шахтная энергомеханическая компания» по результа-
там 2022 года
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу повестки дня общего собрания

1 183

КВОРУМ по данному вопросу повестки дня имелся 55.151515%

Варианты голосования Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования

% от принявших участие в со-
брании

«ЗА» 1 183 100.000000
«ПРОТИВ» 0 0.000000
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0.000000

РЕШЕНИЕ:
Прибыль Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомеханическая компа-

ния» по результатам 2022 года не распределять, дивиденды не объявлять и не выплачивать

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Кворум и итоги голосования по вопросу № 4 повестки дня:
Избрание членов Совета директоров Акционерного общества «Специализированная шахтная 

энергомеханическая компания»
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

19 730

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

10 725

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу повестки дня общего собрания

5 915

КВОРУМ по данному вопросу имелся 55.151515%

№ п/п Ф.И.О. кандидата Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования

«ЗА», распределение голосов по кандидатам
1 Лупий Станислав Михайлович 1 183
2 Корчажинский Павел Михайлович 1 183
з Кутлахметов Тимур Рихватович 1 183
4 Саверт Светлана Васильевна 1 183
5 Болмотов Константин Евгеньевич 1 183
«ПРОТИВ» 0
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0

РЕШЕНИЕ:
Избрать в Совет директоров Акционерного общества «Специализированная шахтная энерго-

механическая компания»
1. Лупий Станислав Михайлович
2. Корчажинский Павел Михайлович
3. Кутлахметов Тимур Рихватович
4. Саверт Светлана Васильевна
5. Болмотов Константин Евгеньевич

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Кворум и итоги голосования по вопросу № 5 повестки дня:
Избрание членов ревизионной комиссии Акционерного общества «Специализированная шахт-

ная энергомеханическая компания»
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу повестки дня общего собрания

1 183

КВОРУМ по данному вопросу имелся 55.151515%

Распределение голосов
№ Ф.И.О. кандидата Число голосов, отданных за каждый из вариантов голо-

сования
«ЗА» %* «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ»

1 Черепанова Лариса Николаевна 1183 100.00 0 0
2 Гаврилова Анна Николаевна 1183 100.00 0 0
3 Торопова Ирина Александровна 1183 100.00 0 0

* - процент от принявших участие в собрании.

РЕШЕНИЕ:
Избрать в ревизионную комиссию Акционерного общества «Специализированная шахтная энер-

гомеханическая компания» в составе 3-х членов:
Черепанова Лариса Николаевна Гаврилова Анна Николаевна Торопова Ирина Александровна

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Кворум и итоги голосования по вопросу № б повестки дня:
Утверждение аудитора Акционерного общества «Специализированная шахтная энергомехани-

ческая компания» на 2023 год
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право 
на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня общего собрания

3 946

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу по-
вестки дня общего собрания, определенное с учетом положений пункта 4.24 Положения

2 145

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу повестки дня общего собрания

1 183

КВОРУМ по данному вопросу повестки дня имелся 55.151515%

Варианты голосования Число голосов, отданных за каждый из 
вариантов голосования

% от принявших участие в со-
брании

«ЗА» 1 183 100.000000
«ПРОТИВ» 0 0.000000
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» 0 0.000000

РЕШЕНИЕ:
Утвердить аудитора на 2023 год – Общество с ограниченной ответственностью «ЭЛИТ АУДИТ» 

(место нахождения: Российская Федерация, 630102, Новосибирская область, г. Новосибирск, 
ул. Восход, дом № 20, Офис 802, ИНН 5404175887, КПП 540501001).

РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО
Председатель собрания    Цымбалов В.А.
Секретарь собрания     Иванов В.И.






